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Москва выполнила 
план, установлен-
ный указом Прези-

дента РФ о частичной моби-
лизации. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин 
в своём блоге на личном сайте. 

Помог патриотизм 
москвичей

По словам столичного 
градоначальника, пункты 
сбора мобилизованных в на-
шем городе закрылись 17 ок-
тября 2022 года в 14.00. Все 
повестки, которые разосла-
ли жителям столицы по ме-
сту их жительства и работы, 

прекращают своё действие. 
«Уважаемые москвичи, за-

дачи по частичной мобили-
зации, установленные ука-
зом президента и заданием 
Министерства обороны, вы-
полнены в полном объёме», 
— написал Сергей Собянин.

Как отметил мэр Москвы, 
мобилизация стала испыта-
нием для тысяч московских 
семей, чьи отцы, мужья и сы-
новья были направлены в дей-
ствующую армию, но задачи по 
частичной мобилизации вы-
полнены благодаря ответствен-
ности и пат риотизму горожан. 

«Дорогие мои, говорю вам 
слова благодарности и при-

знательности. Мы все волну-
емся и переживаем за вашу 
судьбу, за трудности и опас-
ности, которые вам предсто-
ят и с которыми вы уже стал-
киваетесь. Будем надеяться 
и молиться, чтобы вы верну-
лись живыми и здоровыми», 
— обратился мэр Москвы 

ко всем мобилизованным.
Он напомнил, что город 

взял на себя часть забот об 
их семьях, готов оказывать 
содействие Минобороны в 
материально-техническом 
обеспечении и помогать 
улучшать быт в воинских 
частях, где служат москвичи.

Работали 
горячие линии

Информацию о заверше-
нии частичной мобилиза-
ции подтвердил и военный 
комиссар столицы полков-
ник Максим Локтев.

— Мы завершаем меро-
приятия, связанные с при-
зывом по частичной моби-
лизации. С сегодняшнего 
дня явка по мобилизаци-
онным повесткам не тре-
буется, — сказал Локтев.

По словам военкома, во 
время проведения частич-
ной мобилизации у мо-
сквичей возникло мно-
жество вопросов. Однако 
Правительство Москвы по-
могло снять самые острые 
из них. В городе были от-

крыты временные моби-
лизационные пунк ты, а 
главное — заработали го-
рячие линии связи для жи-
телей города и их семей. 
Сотрудники телефонных 
цент ров подробно разъяс-
няли гражданам порядок 
частичной мобилизации 
и отвечали на иные вопро-
сы. Правительство Москвы 
также организовало допол-
нительные выплаты мо-
билизованным, закупило 
форму и другие необходи-
мые вещи. 

— Ребята чувствуют под-
держку, знают, что за ними 
крепкий и надёжный тыл, 
— добавил Локтев.

Игорь
СИБИРЯКОВ 

ПРАВИТЕЛЬСТВО МОСКВЫ 
ТАКЖЕ ОРГАНИЗОВАЛО 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫ 
МОБИЛИЗОВАННЫМ

В МОСКВЕ ПЛАН ПО ЧАСТИЧНОЙ 
МОБИЛИЗАЦИИ ВЫПОЛНЕН
Город продолжит оказывать помощь армии

С какими вопросами обращаются москвичи 
в центр поддержки семей мобилизованных

Уже около трёх недель в 
Москве работает центр под-
держки семей мобилизован-
ных. Он открылся 1 октября. 
Ежедневно сюда приходят 
на личный приём и звонят 
на горячую линию десятки 
москвичей. Это жёны, ро-
дители и другие родствен-
ники мобилизованных жи-
телей столицы.

Ольга из ЮВАО обрати-

лась в центр, чтобы офор-
мить бесплатное посеще-
ние детского сада и танце-
вального кружка, куда хо-
дит её дочка. 

— Также Ольга написала 
заявление об оказании ма-
териальной помощи, затем 
получила в центре юридиче-
скую консультацию: специ-
алист рассказал, как офор-
мить доверенность на авто-

мобиль мужа, и дал образец 
заявления. Потом москвич-
ка пообщалась с психоло-
гом, — рассказали в пресс-
службе Департамента труда 
и социальной защиты на-
селения.

В течение нескольких 
дней после посещения цент-
ра Ольге позвонили из са-
дика и пригласили её для 
оформления договора на 

предоставление услуги на 
льготных условиях.

Также многие женщины 
обращаются за помощью 
в трудоустройстве. Специ-
алисты центра помогают с 
подбором подходящих ва-
кансий, дают рекомендации 
по их выбору. А несколь-
ко человек уже записались 
на курсы по переобучению.

— Важно, что Ольга, как 

и другие обратившиеся за 
помощью москвичи, оста-
ются на связи со специа-
листами центра. Они мо-
гут обращаться к ним с лю-
быми возникающими во-
просами, — подчеркнули в 
пресс-службе.

Центр поддержки семей 
мобилизованных был соз-
дан для оказания адресной 
поддержки, включая юри-

дическую и психологиче-
скую помощь. Он работает 
ежедневно с 9.00 до 20.00 по 
адресу: ул. Сергия Радонеж-
ского, 1, стр. 1.

Вопросы можно задать по 
тел. (495) 870-4444. 

Подробная информация 
обо всех видах помощи се-
мьям мобилизованных мо-
сквичей на сайте dszn.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

«Президент Российской 
Федерации Владимир Вла-
димирович Путин подписал 
указы о дополнительных 
полномочиях глав субъек-
тов Федерации. Во исполне-
ние этих указов мы примем 
необходимые меры по повы-
шению безопасности граж-
данских объектов и объек-
тов жизнеобеспечения», — 
написал мэр Москвы Сер-
гей Собянин в своём блоге 
на сайте sobyanin.ru.

«При этом должен ска-
зать, что в настоящее время 
никаких мер, ограничиваю-
щих обычный ритм жизни 
города, не вводится. Задачи 
по обеспечению устойчиво-
сти экономики, мерам безо-
пасности, координации сил 
и средств реагирования, 

гражданской обороне, за-
щите от чрезвычайных ситу-
аций и другие будут решать-
ся соответствующими фе-
деральными и городскими 
службами и в основном в ра-
бочем режиме», — сообщил 
Сергей Собянин.

Поставленные президентом 
задачи будут выполнены
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БЛОГ МЭРА

Автобус с мобилизованными отъезжает от пункта сбора на Люблинской улице
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У пруда на Новочеркас-
ском бульваре один 
из местных рыбо-

ловов услышал крики о 
помощи, раздававшие-
ся откуда-то из-под зем-
ли. Пенсионер набрал но-
мер 112. 

— Мы первыми прибыли 
на место ЧП, — рассказал 
«ЮВК» старший пожарный 
76-й пожарно-спасатель-
ной части Кирилл Плют. — 
Вместе с командиром отде-
ления Сергеем Копыловым 
и начальником караула Ви-
талием Карасевым надели 
гидрокостюмы и спусти-
лись в коллектор. Там мы 
обнаружили мужчину, ко-
торый застрял в одной из 
отводящих воду труб. Мы 
подали ему пожарный ру-

кав под давлением, но он 
был слаб и не мог за него 
ухватиться. Он уже прак-
тически не мог держать го-
лову над водой. 

Кирилла Плюта обвя-
зали верёвкой, он добрал-
ся до тонущего мужчины 

и схватил его за одежду. 
Затем их обоих вытащи-
ли сослуживцы и подо-
спевшее подкрепление из 
215-го отряда.

Пострадавшему на вид 
35-40 лет. Как он попал в 
коллектор, осталось за-
гадкой, потому что из-за 
сильнейшего переохлаж-
дения говорить он не мог. 
Его срочно передали вра-
чам скорой помощи и го-
спитализировали.

Ирма КОТИЯР 

Путешествие 
от себя 
подальше

«ЮВК» неоднократно 
проводил среди читателей 
опрос о времяпрепровож-
дении во время отпуска. 
Так вот, в последние годы 
большинство опрошен-
ных отвечают, что отпуск 
или каникулы они прово-
дят либо дома, либо на даче. 
Чуть меньше людей выби-
раются из Москвы в дру-
гие регионы России. И ещё 
меньше выезжают за грани-
цу. В этом нет ничего уди-
вительного. Ведь сначала 
была пандемия, а теперь тя-
жёлая международная об-
становка. Ну а во-вторых, 
это ещё и денег стоит.

Тем не менее в обще-
ственном сознании уко-
ренилось мнение, что пу-
тешествовать куда подаль-
ше — необходимая вещь. 
Никого не удивляет чело-
век, скопивший за год кру-
гленькую сумму и вбухнув-
ший её не в ипотеку, не в 
образование, не в лечение 
зубов, которыми он будет 
пользоваться всю жизнь, 
а в недлинную поездку 
всей семьёй в экзотические 
места.

Путешествовать — пре-
красно, спору нет. Новые 
впечатления похожи на 
наркотик — хочется ещё и 
ещё. Но ведь это далеко не 
самое главное в жизни. Од-
нажды меня удивил один 
молодой человек — как 
сейчас помню, звали его 
Васей. Дело было в походе 
в Хакасии. Вечером у ко-
стра Вася вздохнул и ска-
зал примерно следующее: 
«Вот здесь, в походе, насто-
ящая жизнь. Я только этих 
походов и жду, а повседнев-
ность — совсем не то». Та-
кое признание показалось 
мне чрезвычайно груст-
ным. Путешествие про-
летит как один миг. Но-
вые впечатления покроют-
ся ряской будней. В какую 
жизнь вернётся путеше-
ственник — в свою насто-
ящую, которую не тянет 
поменять на другую, или в 
суррогат, от которого вско-
ре снова захочется убежать 
в дальние страны?..

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

КРИКИ О ПОМОЩИ 
РАЗДАВАЛИСЬ ОТКУДА-ТО 
ИЗ-ПОД ЗЕМЛИ

В Марьине спасли мужчину, 
застрявшего в коллекторе

Ольга 
Минаева

На ул. Нижегородской, 
вл. 94, корп. 4, возводят 
двухсекционную много-
этажку, квартиры в кото-
рой получат участники сто-
личной программы рено-
вации. Передать дом под 
заселение планируют в бу-
дущем году. 

— В настоящее время на 
площадке идёт возведение 
надземной части здания по 
монолитной технологии, — 
уточнили в пресс-службе го-
родского Фонда реновации. 

Новый дом состоит из 
двух секций-подъездов, 
с подземной автостоян-
кой на 49 машин. В ново-
стройке 127 однокомнат-
ных, 151 двухкомнатная, 
48 трёхкомнатных и 5 че-
тырёхкомнатных квартир. 
Фасады облицуют керами-
ческим кирпичом и трёх-
слойными бетонными па-
нелями с пилёным кирпи-
чом. Первая секция — бе-
жевая, вторая — бордовая. 

Андрей ТОМЦЕВ

Дом по реновации в Нижегородском сдадут 
в 2023 году

В Печатниках пенсионеров обучат испанскому 
В Центре московского 

долголетия «Печатники» 
открылся клуб по изуче-
нию испанского языка. 
Его лидер — настоящий 
мексиканец. Карлосу Го-
месу 68 лет. Его жена — 
русская. Двадцать с лиш-
ним лет прожила с мужем 
за границей, а год назад 
захотела вернуться на ро-
дину в Москву. Так супру-
ги Гомес оказались в Пе-
чатниках.

Со своими учениками 
он отрабатывает на уроках 

разные жизненные ситу-
ации, например поход по 
магазинам, обед в кафе, 
путешествие по Мексике.

По словам преподава-
теля, у испанского язы-
ка лёгкая грамматика. 
Освоить его по силам 
даже людям в возрасте. 

— Всегда нравилось 
смотреть фильмы про 
цивилизацию майя, а тут 
появилась возможность 
услышать про пирамиды 
от того, кто видел их сам. 
Да ещё и испанский вы-

учить! — говорит одна из 
учениц, жительница Пе-
чатников Людмила Ни-
колаевна.

Встречи клуба проходят 
в ЦМД «Печатники» по 
понедельникам и средам 
с 14.00 до 16.00 по адресу: 
1-я Курьяновская ул., 35. 
Записаться может любой 
москвич 55+ вне зависи-
мости от района прожива-
ния. Для этого нужно при-
йти в ЦМД или позвонить 
по тел. 8 (495) 870-4444.

Оксана МАСТЮГИНА

В Южнопортовом 
«коротнуло» 
налобный фонарь

Вечером 12 октября на ул. 
Трофимова, 35/20, жители пято-
го этажа почувствовали запах 
дыма и вызвали МЧС. Приехав-
шие пожарные обнаружили в 
задымлённой комнате муж-
чину, пытавшегося потушить 
пожар. Оказалось, на телеви-
зоре лежал на зарядке налоб-
ный фонарь. В проводе устрой-
ства произошло короткое за-
мыкание. Возгорание быстро 
ликвидировали.  

В Люблине мужчина 
получил ожоги

Вечером 12 октября пожар-
но-спасательное подразделение 
выехало по адресу: ул. Белоре-
ченская, 31. Сотрудников МЧС 
вызвали прохожие, увидев, что 
горит балкон в квартире на пер-
вом этаже. 

41-летний хозяин квартиры 
находился в горящей комна-
те. С ожогами и отравлением 
дымом его отправили в реа-
нимацию. Пожар потушили. 
Причина ЧП устанавливается. 

Ирма КОТИЯР 

ПОЖАРЫ
За неделю в округе произошло 
18 пожаров. Пострадал один 
человек, погибших нет.
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Виталий Карасев, Сергей Копылов, Кирилл Плют

Проект дома на Нижегородской улице

Преподавать испанский будет 
мексиканец Карлос Гомес 
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Осенью в Юго-Вос-
точном округе за-
вершилось благоу-

стройство парка «Печат-
ники», пешеходной зоны 
и дворов в одном из квар-
талов района Люблино, а 
также территории город-
ской больницы №13 в Юж-
нопортовом районе. 

Пикниковые 
точки 
и спуски к воде

В районе Печатники 
работы провели в парке, 
протянувшемся между 
улицей Гурьянова и бе-
регом Москвы-реки. Не-
сколько лет назад в пар-
ке уже проводилось бла-

гоустройство, но теперь 
здесь по явилось несколь-
ко современных детских 
и спортивных площадок. 
К тому же вдоль берега 
проложили полутора-
километровый беговой 
и велосипедный марш-
рут и сделали несколько 
спусков к воде. 

— Также в парке уло-

жили асфальт, создали 18 
мест для тихого отдыха с 
лавочками, обустроили 
три пикниковые точки, 
— сообщили в префектуре. 

Во дворах 
района Люблино 
стало светлее

Завершились работы и в 
одном из кварталов в рай-
оне Люблино. Квартал рас-
положен между улицами 
Верхние Поля, Краснодар-
ской, Перервой и Марьин-
ский Парк.

По проекту, который пе-
ред началом работ обсудили 
с жителями на портале «Ак-
тивный гражданин», здесь 
решили создать удобные 

прогулочные маршруты. 
— В пешеходной зоне в 

12-м микрорайоне проло-
жили новые пешеходные 
дорожки, вдоль которых 
поставили лавочки и вы-
садили 35 деревьев, — рас-
сказали в префектуре. 

Кроме того, в этом квар-
тале привели в порядок во-
семь дворов. Там установи-

ли фонари, обновили газо-
ны, заменили тренажёры и 
покрытие на спортивных 
площадках, поставили но-
вые горки и качели в дет-
ских городках. 

Цветник 
в виде 
альпийской горки

Ещё в прошлом году тер-
ритория больницы №13 на 
Велозаводской улице была 
ничем не примечательна: 
сплошной асфальт и со-
всем немного газонов. 

— Этим летом в ходе ка-
питальной реконструкции 
около больницы полно-
стью обновили пешеход-
ные дорожки, установили 
современные садовые ди-
ваны и уличные фонари. 
Во дворе больницы поя-
вилась современная дет-
ская площадка, а также 
альпийские горки и цвет-
ники, — поясняют в пре-
фектуре. 

Кроме того, во дворе 
больницы отремонтиро-
вали подпорную стенку и 
посадили 91 дерево. 

Все работы по благо-
устройству проведены в 
рамках общегородской 
программы «Мой район». 
Её разработали в 2018 году 
по инициативе мэра Мо-
сквы Сергея Собянина.

Евгений 
БАКИН

ОКРУГ

В парке «Печатники» появились 
новые детские площадки

БЕГОВАЯ ДОРОЖКА 
ПРОТЯНУЛАСЬ 
НА ПОЛТОРА КИЛОМЕТРА

В ЮВАО завершилось благоустройство 
знаковых объектов

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Во дворе на Самаркандском убрали 
мешающий бункер для мусора

На парковке око-
ло дома устано-

вили контейнер для му-
сора так, что он меша-
ет выезду. Он уже пере-
полнен, вокруг него 
лежат пакеты. 

Евгений,
Самаркандский бульвар, 11,

 корп. 1

Как сообщили в «Жи-
лищнике», бункер для 
сбора крупногабарит-

ного мусора убрали, а 
на месте, где он нахо-
дился, сделали уборку. 
Сейчас заезду и выез-
ду с парковки ничего не 
мешает.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник 
Выхино района Выхино-
Жулебино»: 
Привольная ул., 5, корп. 5.
 Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353.
Эл. почта: vixino3@mail.ru

На спортивной пло-
щадке между домами 

2, корп. 2, и 4, корп. 2, на 
улице Петра Романова неод-
нократно падали металличе-
ские футбольные ворота. Их 
нужно закрепить, пока ни-
кто не получил травму!

Александр,
ул. Петра Романова

— Футбольные ворота на 
спортивной площадке закре-

пили. Наши сотрудники за-
углубили стойки ворот в осно-
вание площадки, а также зафик-
сировали футбольную сетку, 
— сообщили в «Жилищнике».

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Южнопортовый»: 
2-й Южнопортовый пр., 19, корп. 1,
тел. (499) 653-6574. 
Эл. почта: zhilishnikw@yandex.ru. 
Единая диспетчерская 
Москвы: (495) 539-5353 

На спортплощадке 
на улице Петра Романова закрепили 
футбольные ворота

Давайте делать 
«Юго-Восточный курьер» 
вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831
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В парке «Печатники»

Пешеходная зона в районе Люблино
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Пригласят психолога, 
позвонят близким

В скоропомощных 
стационарных комплексах 
будут работать 
социальные координаторы

По новому стандарту 
экстренной медицин-
ской помощи во всех 

строящихся сейчас в Мо-
скве скоропомощных стаци-
онарных комплексах (ССК) 
с пациентами будут работать 
не только врачи, но и соци-
альные координаторы. Но-
вые сотрудники помогут па-
циентам и их родственни-
кам решить немедицинские 
проблемы, которые порой 
возникают, когда человека 
экстренно госпитализируют. 
Благодаря новому подходу у 
медиков появится больше 
времени на оказание меди-
цинской помощи.

Помогут побороть 
тревогу 

Социальные координа-
торы будут помогать паци-
ентам не только во время 
нахождения в ССК, но и в 
отделении, если будет при-
нято решение о переводе па-
циента туда для продолже-
ния лечения. Выявят тех, 
кто встревожен, растерян, 
и предложат им проконсуль-
тироваться с психологом. 
Кстати, психологи в скоро-
помощных комплексах — 
тоже новшество. Это сотруд-
ники Московской службы 
психологической помощи 
населению. Ранее они рабо-
тали в резервных госпиталях 
и в ряде городских больниц, 
где проходили лечение па-
циенты с COVID-19.

Заработают 
контакт-центры

Бывает, что когда пациен-
та увозят на скорой, в шко-

ле или в детском саду у него 
остаётся ребёнок, которого 
нужно забрать. Или некому 
позаботиться об оставшемся 
дома питомце. Иногда боль-
ной не может дозвониться 
родственникам. Подобные 
немедицинские проблемы 
также помогут решить соц-
координаторы. Особое вни-
мание они уделят пожилым 
и людям с инвалидностью, 
многодетным и одиноким 
мамам и другим социально 
незащищённым категориям. 

Для оперативной связи с 
родственниками госпитали-
зированных в каждом ско-
ропомощном комплексе за-
работают контакт-центры. 
Операторами в них также 
будут соцработники.

Сегодня социальные ко-
ординаторы и психологи 
уже получают необходи-
мый опыт. Они работают в 
стацио нарах, на базе кото-

рых откроют новые скоро-
помощные комплексы.

К пожилым — 
особый подход

— Каждое утро начина-
ем с летучки. Разбираем в 
том числе рабочие ситуа-
ции. К некоторым пациен-
там нужен особый подход, 
особенно к пожилым. Ча-
сто они не только чувству-
ют себя неважно, но и стра-
дают от непривычной обста-
новки и незнакомых людей 
вокруг. А бабушки и дедуш-

ки с деменцией могут даже 
впасть в панику, — расска-
зывает ведущий специалист 
социальной службы ГКБ им. 

В.В.Вересаева Анна Сергеева. 
— Мы знакомимся с ними и, 
если человек готов общаться, 
рассказываем, какую соци-
альную помощь он может по-
лучить здесь и после выпис-
ки. Если видим, что пока не 
время, приходим снова.

По словам Сергеевой, 
соцкоординаторы сопро-
вождают пациентов не толь-
ко во время лечения, но и 
во время выписки. Помога-
ют заказать такси домой для 
одиноких пациентов, кото-
рым трудно самостоятельно 
передвигаться. А ещё ищут 
родственников, помогают 
восстановить документы, 
оформить обслуживание на 
дому соцработником.

Чаще тревожатся 
о здоровье

Психолог ГКБ им. В.В. Ве-
ресаева Елизавета Шашури-

на говорит, что чаще всего 
пациенты просят помочь 
справиться с тревогами по 
поводу своего здоровья. А 
кому-то дискомфортно от 
того, что приходится на-
ходиться в больничных 
стенах, а не дома. Обра-
щаются к психологу и с 
другими проблемами.

С каждым проводится 
работа индивидуально. 
Бывает, что помощь нужна 
и самим врачам, которые 
в силу своей профессии 
сталкиваются с не менее 
сложными эмоциональны-
ми переживаниями.

Оксана 
МАСТЮГИНА

ПСИХОЛОГИ 
В СКОРОПОМОЩНЫХ 
КОМПЛЕКСАХ — 
ТОЖЕ НОВШЕСТВО

Где откроются 
скоропомощные 
стационарные 
комплексы?

В 2023 году ССК за-
работают в ГКБ №15 
им. О.М.Филатова, НИИ 
скорой  помощи  им . 
Н.В.Склифосовского, ГКБ 
им. С.П.Боткина, ГКБ им. 
В.М.Буянова , ГКБ им. 
В.В.Вересаева и ГКБ №1 
им. Н.И.Пирогова. 

Так будет выглядеть скоропомощный стационарный комплекс в больнице имени С.П.Боткина на Севере Москвы
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru.
Звоните: (499) 647-6831

В о дворах Юго-Восточ-
ного округа на обо-
рудовании детских и 

спортивных площадок по-
явились QR-коды — белые 
квадратные значки с чёр-
ным «узором». Зачем они 
там нужны, разбиралась 
корреспондент «ЮВК». 

Смартфон 
покажет всё

Заместитель директора 
по благоустройству «Жи-
лищника Рязанского рай-
она» Олег Литовченко рас-
сказал, что любой прохо-
жий, наведя смартфон на 
QR-код, увидит, когда в по-
следний раз ремонтировали 
площадку, и, если заметит 
поломку, сможет оставить 
сообщение для «Жилищ-
ника». Олег Литовченко до-
бавил, что на такие жало-
бы они реагируют быстро: 
устраняют неисправность 
в этот же день. 

Помимо QR-кодов, на 
детских и спортивных пло-
щадках всегда можно най-
ти так называемую RFID-
метку. 

— Это небольшой метал-
лический, а чаще пластмас-
совый контейнер с номе-
ром. Если навести на него 
специальный считываю-
щий прибор, на его дис-
плее откроется календарь 
ремонтных работ. Но та-
кой прибор есть только у 

сотрудников «Жилищни-
ка», — говорит Литовченко.

Проверяем 
всем миром

На детской площадке у 
дома 10 на улице Василь-
цовский Стан в игровом го-
родке есть сразу несколь-
ко QR-кодов. Но жители не 
придают им особого зна-
чения.

— Тут за детьми еле-еле 
следить успеваешь, не до 
этого, — говорит местная 
жительница Галина Аксё-
нова, бабушка двух внучек.

Вместе с ней мы реши-
ли считать QR-код: навели 
айфон с включённой каме-
рой на картинку с шифром. 
На экране появилась ссылка 

(для считывания с Android в 
этом случае понадобится мо-
бильное приложение).

Перешли по ссылке и от-
крыли сайт компании-про-
изводителя. Здесь нашлись 
паспорт детского городка 
и фотографии, правила 
пользования им с видео-
инструкцией, а также кон-
такты для обратной связи.

Подобный QR-код я на-
шла и в Лефортове. На Та-
моженном проезде у дома 
9/1 картинкой с кодом по-
мечена местная горка. Здесь 
мамы о его назначении зна-
ют, но отправлять с его по-
мощью жалобу им пока не 
приходилось.

Бесплатные 
тренировки 
доступны 
каждому

На тренажёрах спортив-
ных площадок тоже есть QR-
метки. К примеру, в Рязан-
ском районе на спортпло-
щадке у дома 6 на 12-й Но-
вокузьминской улице. 
Местный любитель физкуль-

туры Леонид Бережной еже-
дневно тренируется по про-
грамме, скачанной из Сети. 
А помог ему в этом код.

— Сканирую картинку с 
шифром, и на экране мо-
бильника автоматически на-
чинается онлайн-занятие. 
Тренер подробно объясня-
ет, как пользоваться трена-
жёром. Удобно, а главное — 

бесплатно, — радуется он. 
Ещё такой тренажёр есть, 

например, в сквере 65-ле-
тия Победы на Авиамотор-
ной. Как рассказал сотруд-
ник «Жилищника района 
Лефортово» Сергей Нико-
госян, площадки с кодом 
для смартфона установили 
по программе благоустрой-
ства «Мой район». 

Электронный 
паспорт надёжнее

QR-коды на тренажёры и 
игровые городки наносят на 
заводе-производителе. Пока 
это делают далеко не все пред-
приятия, поэтому QR-коды 
даже в Москве есть не на всех 
площадках. Но в обществен-
ном совете при Минстрое хо-
тят наклеить QR-коды на все 
площадки в стране. Об этом 
сообщила эксперт Обще-
ственной палаты Ирина Го-
лицына. По её словам, во вре-
мя проверки 60 детских пло-
щадок в 13 городах России вы-
явили около 200 нарушений. 

— Документы на детский 
городок в бумажном виде 
можно потерять. Пробле-
му решит электронный па-
спорт, который сможет со-
хранить все данные и по-
зволит самим жителям 
отправлять с помощью QR-
кода обращения о тех или 
иных неисправностях, — 
пояснила эксперт.

София РУСЯЕВА

Как пользоваться 
тренажёром, 
расскажет QR-код

На детских 
и спортивных 
площадках 
округа появились 
значки 
с инструкциями

НА ЭКРАНЕ МОБИЛЬНИКА 
НАЧАЛОСЬ ОНЛАЙН-ЗАНЯТИЕ 
С ТРЕНЕРОМ

С 26 по 28 октября в сто-
лице пройдёт Междуна-
родный форум «Религия и 
мир». Об этом рассказали 
на пресс-конференции в 
информационном центре 
Правительства Москвы. 
По словам руководителя 
Департамента националь-
ной политики и межрегио-
нальных связей г. Москвы 
Виталия Сучкова, в фору-
ме примут участие более 
тысячи человек — предста-
вители власти, российские 
и зарубежные эксперты, 
общественные и религи-
озные деятели из России, 
Сирии, Ливана, Сербии, 
Казахстана, Израиля, Гре-
ции и других стран.

Президент Союза за со-
действие сохранению тра-
диционных духовных цен-

ностей «Христианский 
мир» Алексей Черкезов 
сообщил, что 26 октября 
в Зале Церковных Собо-
ров храма Христа Спасите-
ля пройдёт дискуссия «Об-
щественная дипломатия и 
межкультурный диалог». 
28 октября в Музее исто-
рии медицины состоится 
круглый стол «Медици-
на как форма социально-
го служения», а в ТАСС 
поговорят об информаци-
онных войнах и о борьбе с 
фейками в XXI веке. 

Онлайн-трансляцию 
форума можно будет по-
смотреть на YouTube-
канале «Христианского 
мира», на его странице в 
социальной сети «ВКон-
такте».

Мария ГОРБУНОВА

В Москве пройдёт форум 
«Религия и мир»

В школах Москвы 
могут появиться 
транспортные классы

В этом учебном году в 
столичных школах от-
крылись космические и 
авиастроительные клас-
сы. Как там проходит 
учёба, в ходе пресс-тура 
в школе №1474 рассказала 
заместитель руководите-
ля Департамента образо-
вания и науки г. Москвы 
Наталия Киселёва. Кроме 
этого, журналистам пока-
зали занятия в инженер-
ном, медицинском, IT- и 
медиаклассах.

— Предпрофессио-
нальные классы помога-
ют учащимся найти себя, 
реализоваться в экономи-
ке нашего города, — под-
черкнула Наталия Кисе-
лёва. — Обучение прово-
дится в партнёрстве с ву-
зами и работодателями.

На сегодня предпро-
фессиональные классы 
открыты в 395 москов-
ских школах. И по сло-
вам Наталии Киселё-
вой, стоит задача уве-
личить число подобных 
классов. 

— В перспективе с учё-
том потребностей наше-
го города мы рассматри-
ваем возможность откры-
тия классов московского 
транспорта или инженер-
но-строительных клас-
сов. Отдельные практи-
ки в некоторых школах 
уже реализуются, чтобы 
потом представить всему 
городу как новые проек-
ты, — отметила Наталия 
Киселёва.

Анна 
ФОМИНА
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Тренажёр с QR-кодом на 12-й Новокузьминской улице
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На Саратовской 
пострадал 
ребёнок

15 октября в начале де-
вятого, вечером, мужчина 
36 лет на «Хёндай» ехал по 
Саратовской улице. Напро-
тив дома 2 машина сбила 
мальчика 10 лет, который 
переходил дорогу по нере-
гулируемой «зебре». Води-
тель скрылся с места про-
исшествия, но в первые 
же сутки его разыскали. А 
мальчика госпитализиро-
вали с сотрясением мозга.

Сбил мальчика 
на улице 
Недорубова

17 октября около вось-
ми утра женщина 35 лет, 
сидя за рулём автомобиля 
«Шкода», ехала по двору 
дома 29 на улице Недору-
бова. Из-за невниматель-
ности водителя машина 
сбила переходившего до-
рогу мальчика семи лет. 
Пострадавшего увезла 
скорая с закрытой череп-
но-мозговой травмой, со-
трясением мозга, а также 
ушибами и ссадинами. 

Попал под колёса 
во дворе на 1-м 
Грайвороновском 

19 октября утром, в на-
чале десятого, молодой че-
ловек 25 лет, сидя за ру-
лём КамАЗа, ехал задним 
ходом от второго подъез-
да дома 7 по 1-му Грайво-
роновскому проезду к пер-
вому подъезду. Из-за не-
внимательности водите-
ля грузовик сбил юношу 
22 лет, стоявшего позади 
грузовика. Пострадавше-
го увезли в больницу с за-
крытой черепно-мозговой 
травмой, рваной раной уха 
и ушибом грудной клетки.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

Взамен узкой четы-
рёхполоски на улице 
Верхние Поля стро-

ят дорогу, на которой для 
движения будет шесть ря-
дов. Реконструкцию нача-
ли, потому что в перспек-
тиве эта улица станет частью 
Южной рокады, по кото-
рой из ЮВАО можно бу-
дет быстро доехать до Юга 
и Запада Москвы. Открыть 
движение по новой доро-
ге на Верхних Полях пла-
нируют в III квартале 2023 
года. Запуск, скорее всего, 
совпадёт с завершением ре-
конструкции развязки на 
МКАД у рынка «Садовод». 

Позаботились 
о пешеходах

Первый участок — от 
улицы Марьинский Парк 

до АЗС неподалёку от по-
ворота на улицу Капотню, 
— уже открыт. Руководи-
тель проектов Давид Га-
бескирия рассказывает, 
что дорогу здесь расши-
рили более чем в два раза 

— с 8,5 до 21,5 метра. Для 
проезда обустроили по три 
полосы в каждую сторо-
ну. На остановках для об-
щественного транспорта 
сделали заездные карма-
ны. Раньше автобусы оста-
навливались на краю доро-
ги, другим машинам при-
ходилось их объезжать. 
Это затрудняло движение.

— На пересечении Бе-
лореченской и улицы Ма-
рьинский Парк мы по-
строили подземный пере-

ход. Раньше были только 
наземные, что небезопас-
но, — говорит Давид Габе-
скирия. 

Перебоев 
со светом 
не будет

Сейчас идёт реконструк-
ция оставшейся части Верх-
них Полей до территории 
рынка «Садовод». С ме-
ста, где пройдёт дорога, 
уже убрали тепло-, водо- 
и электросети, а также ка-
бели связи. Диаметр труб, 
которые переложили, до-
стигал почти 1,5 метра.

Также на Верхних По-
лях полностью обновили 
дождевую канализацию, 
чтобы дорогу не подто-
пляло во время сильных 
ливней.

В ближайшее время стро-
ителям предстоит сдвинуть 
в сторону от дороги линию 
электропередачи. Обычно 
при реконструкции про-
вода убирают под землю. 
Но на Верхних Полях так 
не получится: слишком уж 
много в земле инженерных 
коммуникаций.

— При переносе ЛЭП 
будут отключать электро-
энергию. Но в домах близ-
лежащих районов перебо-
ев с электричеством не воз-
никнет. На время отключе-
ния электричество будет 
поступать по резервным се-
тям,— поясняет Давид Га-
бескирия.

Ремонт 
машинам 
не помешает

На отрезке между улица-
ми Капотней и Чагинской 
встречные потоки разделят 
газоном. Это сделает дви-
жение более безопасным: 
будет исключён риск лобо-
вых столкновений, которые 
обычно заканчиваются ги-
белью людей. Плюс на раз-
делительной полосе поме-
стят коммуникации. Если 
что-то выйдет из строя, то 
ремонт не помешает про-
езду авто. 

Дорога в сторону горо-
да уже готова. Пока что по 
ней же едут и в область. 
Безусловно, для такого по-
тока она мала. Поэтому 
движение на Верхних По-
лях обычно плотное. До-
рогу для проезда из Мо-
сквы в сторону МК А Д 
сейчас строят. Кстати, от 
территории Московского 
нефтеперерабатывающего 
завода её на всякий случай 
отделят шестиметровой 
стеной. В случае нештат-
ной ситуации на предпри-
ятии машины смогут бы-
стро выехать с опасного 
участка.

Роман НЕКРАСОВ

В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ 
СТРОИТЕЛЯМ ПРЕДСТОИТ 
СДВИНУТЬ ЛЭП В СТОРОНУ 
ОТ ДОРОГИ

Первый участок от улицы Марьинский парк до АЗС расширили 
до трёх полос в обе стороны

Давид 
Габескирия, 
руководитель 
проектов

Реконструкция улицы Верхние Поля 
завершится в следующем году

«Юго-Восточный курьер» можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: об-

щественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства, новости строительства и благоустройства, хроника происшествий, социальные иници-
ативы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

Смотреть 
здесь
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От территории МНПЗ дорогу 
отделят шестиметровой стеной

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните! 
Телефон единого 
контакт-центра 
редакции

(499) 647-6828
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В доме на Волгоградке 
наладили удалённый сбор 
показаний за электричество

Счётчик электри-
чества перестал 

удалённо передавать по-
казания. Я вызывал элек-
трика из управляющей 
компании. Мастер сказал, 
что счётчик нужно ме-
нять. Обращался в «Мос-
энергосбыт». Но прибор не 
поменяли. Когда поста-
вят новый?

Иван Моруз, 
Волгоградский просп., 149

В большинстве жилых домов 
жители передают показания 
электросчётчиков самостоя-
тельно. Однако, как поясни-
ли в пресс-службе компании 
«Мосэнергосбыт», в более чем 
6 тысячах многоэтажек не-
сколько лет назад внедрили 
систему автоматического сбо-
ра информации о потреблён-
ной электроэнергии. Дом, где 
живёт Иван Моруз, в их число 
вошёл. Однако несколько ме-
сяцев назад в системе произо-
шёл сбой. Но ещё летом специ-
алисты «Мосэнергосбыта» не-
исправность устранили.

— Сейчас автоматический 
сбор показаний идёт. Инфор-
мация об объёме использо-
ванной электроэнергии по-
ступает к нам в конце меся-
ца. Мы дополнительно про-
верили: счётчик у читателя, 
обратившегося в редакцию, 
работает исправно. Замена 

не требуется, — пояснили в 
АО «Мосэнергосбыт».

В компании добавили, что 
в перспективе показания бу-
дут собираться автоматиче-

ски и в остальных домах Мо-
сквы. Для этого понадобятся 
счётчики новой модели. Их 
ставят бесплатно, если ста-
рый сломан, либо у него ис-

тёк межповерочный интер-
вал, либо прибора вообще 
нет. Счётчики объединят в 
единую есть. Это позволит 
сделать учёт энергии более 
точным. Ведь нередки слу-
чаи, когда жители ошибают-
ся, вводя показания, а кто-то 
и вовсе забывает их передать.

График замены на этот год 
размещён на сайте АО «Мос-
энергосбыт» mosenergosbyt.ru. 
Чтобы узнать, планируется ли 
установка новых приборов 
учёта в вашем доме, введите 
свой адрес. 

Роман НЕКРАСОВ 

УЗНАТЬ ОБ УСТАНОВКЕ 
НОВЫХ ПРИБОРОВ УЧЁТА 
В ВАШЕМ ДОМЕ МОЖНО 
НА САЙТЕ
АО «МОСЭНЕРГОСБЫТ»

В нашем доме до 
сих пор перебои с 

отоплением. Обещают 
уже две недели включить, 
но всё безрезультатно. 
Просьба разобраться и 
как можно быстрее 
включить нам отопление.

Мария Ивановна, 
1-й квартал, 6

— В настоящее вре-
мя система центрального 
отопления в доме по адре-
су: Капотня, 1-й квартал, 
6, находится в удовлетво-
рительном состоянии, ото-
пительные приборы про-
греваются, — сообщили в 
управе района Капотня.

Как выяснилось, сотруд-
ники «Жилищника» меня-

ли аварийный участок тру-
бопровода в техническом 
помещении дома, а также 
налаживали работу систе-
мы отопления в некоторых 
квартирах, куда ранее не 
могли попасть.

Жительница подтверди-
ла, что батареи греют, и по-
благодарила редакцию за 
помощь.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Капотня: 
Капотня, 2-й квартал, 7, 
тел. (495) 355-1901. 
Эл. почта: Uprava-
Kapotnya@mos.ru.
ГБУ «Жилищник района 
Капотня»: Капотня, 
2-й квартал, 4, тел. (495) 
355-7592. Эл. почта: 
gbu.kapotnya@mail.ru

В Капотне 
починили отопление

У входа в подъезд 
прикармливают 

голубей. Отмостки и пло-
щадка перед крыльцом 
постоянно загрязнены по-
мётом и перьями. Прось-
ба убирать здесь чаще.

Екатерина,
5-я Кожуховская ул., 32, 

корп. 1

— Перед подъездом 
сделали дополнитель-
ную уборку, грязь и по-
мёт убрали, сейчас ас-

фальт чистый. За состо-
янием дворовой терри-
тории усилили контроль, 
— сообщили в «Жилищ-
нике».

Вера 
КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Южнопортовый»: 
2-й Южнопортовый пр., 19,
корп. 1, 
единая диспетчерская 
(495) 539-5353.
Эл. почта: zhilishnikw@
yandex.ru 

Перед подъездом 
в Южнопортовом 
убрали голубиный помёт

В доме 3, корп. 1, на Поречной ул.
сотрудники управляющей ком-
пании демонтировали незакон-
ную тамбурную дверь на одном 
из этажей. 

По словам начальника юриди-
ческого отдела ГБУ «Жилищник 
района Марьино» Романа Волко-
ва, эта история тянется с весны.

— Тогда к нам обратились жиль-
цы дома с жалобой, что дверь ме-
шает подойти к электросчётчику, 
ключи от неё в управляющую ком-
панию хозяева двери не передава-
ли, а её необходимость даже не об-
судили с соседями по дому, — по-
ясняет он.

Сотрудники «Жилищника» по-
просили владельца двери её убрать. 
Тот отказался. Тогда УК подала иск 
в суд с просьбой вынести предпи-
сание о демонтаже перегородки.

Люблинский районный суд не-

законность тамбура подтвердил и 
обязал владельца демонтировать 
дверь в течение трёх месяцев. 

— На звонки судебных приста-
вов житель не отвечал, а решение 
суда игнорировал, — рассказывает 
Сергей Широков, врио начальни-
ка отдела судебных приставов по 
ЮВАО Главного управления служ-
бы судебных приставов по г. Москве. 
По её словам, в августе было приня-
то решение принудительно демон-
тировать «конструкцию раздора». 

Как говорит Илья Швецов, стар-
ший инспектор 3-го регионально-
го отдела надзорной и профилак-
тической работы Управления по 
ЮВАО ГУ МЧС России по г. Мо-
скве, тамбурные двери могут стать 
причиной трагедии.

— Чаще всего жильцы отгора-
живают участки межквартирно-
го холла, где расположены клапа-

ны системы дымоудаления. Если 
случится пожар, к примеру в лиф-
те или на лестничном пролёте, си-
стема противопожарной защиты 
может попросту не сработать из-
за лишней преграды — тамбурной 

двери. Дыму будет некуда уходить. 
К тому же есть масса случаев, ког-
да пожарным приходилось тратить 
драгоценные секунды на вскрытие 
этих перегородок, — поясняет он.

Александр БЕЛИЦКИЙ
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В Марьине коммунальщики срезали незаконную 
тамбурную дверь 

Не принесли очередной 
номер газеты? 
Звоните! 
Телефон единого контакт-
центра редакции

(499) 647-6828

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

В перспективе показания электросчётчиков будут передаваться автоматически и в остальных домах Москвы
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Осенью прибавляется 
работы у «Социально-
го патруля», а также у 

других учреждений и орга-
низаций, которые помога-
ют бездомным. Холода дела-
ют своё дело: люди, по раз-
ным причинам оказавшиеся 
на улице, получают травмы, 
обморожения, ожоги, пыта-
ясь согреться у импровизи-
рованных костров… 

Не имея родных, они мо-
гут рассчитывать лишь на 
помощь неравнодушных 
людей. 

Им живётся 
тяжелее всех

Надежда Голованова по 
профессии медсестра, воз-
главляет сообщество «Ак-
тивные мамы района Люб-
лино». Организация объ-
единяет около тысячи се-
мей. Как-то на просторах 
Интернета Надежда наткну-
лась на объявление о сборе 
средств гигиены для бездо-
мных людей и загорелась же-
ланием помочь.

— Вместе с другими ма-
мами мы собрали пампер-
сы для взрослых и впиты-
вающие пелёнки, отвезли в 
приют для бездомных. По-
няли, что этим людям жи-
вётся тяжелее всех, и стали 
помогать регулярно, — рас-
сказала Надежда.

Нужны средства 
от пролежней

Сейчас в приюты для 
бездом н ы х пост у пает 
очень много людей с тяжё-
лой инвалидностью, сре-
ди них есть даже лежачие. 

Самая большая проблема 
— борьба с пролежнями. 
Для этого нужны специаль-
ные средства, мази, содер-
жащие цинк, а также мно-
го памперсов и впитываю-
щих пелёнок. 

— В нашем сообществе мы 
сейчас собираем памперсы 
разных размеров, противо-
пролежневые средства, пе-
лёнки, средства по уходу за 
лежачими, а также шампу-
ни, бритвенные станки, кар-
манные зеркальца. Пригла-

шаем всех неравнодушных 
людей также поучаствовать в 
сборе, — добавила Надежда.

Помочь людям 
остаться людьми

Очень часто статус бомжа 
затрудняет для человека по-
лучение средств реабилита-
ции. Документы утеряны 
или инвалидность только 
оформляется, а памперсы 
нужны уже сейчас. Либо 
просто того количества, что 

выделяется по регламенту, 
больному бывает недоста-
точно, и тогда на помощь 
приходят волонтёры. Ощу-
щение опрятности само по 
себе возвращает человеку 
веру и надежду.

По словам Надежды, есть 
среди бездомных и милейшие 
бабулечки — божьи одуван-
чики, которые оказались на 
улице по вине мошенников. 
Таких жалко больше всех: 
они более других нуждаются 
в поддержке и они же самые 
благодарные подопечные.

Ольга СОКОЛОВА

Собранная помощь будет 
распределена между 
подопечными нескольких 
социальных учреждений, 
которые помогают 
бездомным.
Для тех, кто хочет помочь, 
мессенджер Надежды 
Головановой: 8-962-934-1418

ТАКЖЕ ПРИГОДЯТСЯ 
ШАМПУНИ, 
БРИТВЕННЫЕ СТАНКИ, 
КАРМАННЫЕ ЗЕРКАЛЬЦА

В торговые центры округа 
можно принести вещи для беженцев

Благотворительный фонд 
«Второе дыхание» продолжа-
ет сбор гуманитарной помощи 
для беженцев. Тёплую одежду и 
обувь для взрослых и детей 
можно положить в специаль-
ные благотворительные контей-
неры фонда, установленные в 
торговых центрах, магазинах и 
других общественных местах. 

Как рассказали в фонде, часть 
вещей направят партнёрским 
организациям и в пункты вре-
менного размещения беженцев, 
которым сейчас очень нужны 
сезонные куртки, шапки, шар-
фы, обувь.

— Сбор гуманитарной помо-

щи беженцам продолжается уже 
полгода, — говорит руководитель 
гуманитарных проектов фонда 
«Второе дыхание» Наталья Те-
плинская. — И сейчас у челове-
ка, которому летом мы переда-
ли кроссовки, может не быть 
возможности купить себе зим-
нюю куртку.

Недавно сотрудники фонда 
передавали школьную форму в 
гуманитарный центр «Покров» в 
подмосковном Егорьевске. Сре-
ди подопечных «Покрова» мало-
обеспеченные семьи с детьми 
и беженцы, которые прожива-
ют в городе. 

— Всего только за сентябрь 

мы смогли собрать благодаря 
неравнодушным людям 23 тон-
ны  вещей. Их отправили нужда-
ющимся семьям в Костромскую, 
Белгородскую области и в дру-
гие регионы России, — уточнила 
Наталья Теплинская.

Сейчас в Москве установле-
но около 170 благотворитель-
ных контейнеров фонда «Вто-
рое дыхание».

— Вещи должны быть чисты-
ми, — напоминает Наталья Те-
плинская. — Также просим при-
носить их в завязанных паке-
тах: это обеспечит их бережную 
транспортировку.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Куда приносить 
вещи:

 ул. Юных Ленинцев, 52;
 ул. Авиаконструктора 

Миля, 1;
 Краснодарская ул., 51;
 4-й Вешняковский пр., 1, 

корп. 1;
 Рязанский просп., 2;
 Волгоградский просп., 42,

корп. 23;
 7-я Кожуховская ул., 9;
 ул. Перерва, 43, корп. 1.

Подробная информация 
о помощи беженцам и о 
других благотворительных 
проектах фонда «Второе 
дыхание» на сайте vtoroe.ru/

В Москве раз-
в и в а е т с я  с е т ь 
цент ров «Мосво-
лонтёр». Площад-
ки для доброволь-
цев открылись в 
Зеленограде и на 
Западе Москвы, 
на очереди — ещё 
три окружных но-
вых центра, в том 
числе и у нас в 
Марьине на Бра-
тиславской ули-
це. О том, почему 
важно поддержи-
вать добровольче-
ские инициативы 
и какие возмож-
ности открыва-
ются в волонтёр-
ск и х цен т  ра х, 
рассказала сенатор РФ 
— представитель Мос-
гордумы в верхней па-
лате российского пар-
ламента Инна Святенко. 

— Волонтёрское дви-
жение в Москве всегда 
было сильным: москви-
чи — это люди с большим 
сердцем, которые гото-
вы прийти на помощь в 
трудную минуту, под-
ключиться к решению 
проблемы. Они участву-
ют в поисках пропавших 
детей и потерявшихся 
пожилых людей, спаса-
ют животных, помога-
ют в проведении круп-
ных городских меропри-
ятий. В период пандемии 
волонтёры сразу вклю-
чились в доставку про-
дуктов, товаров первой 
необходимости, меди-
каментов для старшего 
поколения и всех тех, кто 
должен был оставаться 
дома. Это большая сила, 
и поддерживать этих лю-
дей очень важно: у них 
гораздо больше потенци-
ала, чем мы можем себе 
представить, — говорит 
Инна Святенко.

Однако волонтёрская 
деятельность сегодня 
требует не только поры-
ва, но ещё и умений и на-
выков — лидерских, ор-
ганизаторских. Как най-
ти своё направление, как 
реализовать свою идею 
или проект, найти еди-
номышленников и това-
рищей, которые готовы 
участвовать в реализа-
ции, — это вопросы, с 
которыми сталкивается 
каждый, кто делает пер-
вые шаги в волонтёрстве.  

— Для таких людей в 
Москве работает центр 
«Мосволонтёр», и для 
того, чтобы площадки 
для активных, неравно-
душных москвичей были 
рядом, уже развивает-
ся сеть центров в окру-
гах. Один из них будет 
открыт у нас на Юго-
Востоке — на Братис-
лавской улице, 15, кор-
пус 2. Этот адрес знаком 
многим: здесь находится 
и наш районный «Жи-
лищник», и Совет вете-
ранов, это удобное рас-
положение для многих 
жителей района, — от-
мечает сенатор. 

Внутри каждого во-
лонтёрского окружного 
центра будут лекторий, 
интерактивные площад-
ки-трансформеры для 
мероприятий, а также 
помещения для нетвор-
кинга и студии для соз-
дания медиаконтента. 

— Очень важно, что-
бы у добровольцев, ко-
торые включаются в об-
щественную жизнь, хо-
тят участвовать в город-
ских проектах, было своё 
место, куда можно прий-
ти в любой день, пооб-
щаться, поделиться сво-
ими сомнениями или ра-
достями. Волонтёрство 
требует огромного ду-
шевного ресурса, само-
отдачи, и быть среди тех, 
кто тебя понимает, очень 
важно. Надеюсь, центр в 
Марьине для всех нерав-
нодушных людей станет 
настоящей точкой при-
тяжения в сердце наше-
го района, — заключила 
Инна Святенко. 

Окружной 
волонтёрский центр 
откроется 
на Братиславской  

Бездомным нужна 
ваша помощь

Требуются 
памперсы 
для взрослых, 
пелёнки и мази
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Надежда Голованова собрала для бездомных средства гигиены
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В Марьине 
попался 
грабитель 

34-летний москвич сто-
ял рядом со своим вело-
сипедом у магазина на 
улице Маршала Голова-
нова, как вдруг какой-
то незнакомец взялся за 
руль и хотел уехать на его 
транспорте. Потерпевший 
отогнал нарушителя и по-
звонил в полицию. При-
бывшие патрульные за-
держали несостоявшего-
ся угонщика. Это ранее 
судимый 35-летний мо-
сквич. Возбуждено уго-
ловное дело по статье 
«грабёж».

В Южнопортовом 
обманули 
автомобилиста 

50-летний житель Юж-
нопортового района вы-
звал мастера, который 
за 30 тыс. рублей дол-
жен был поменять мотор 
в стеклоочистителе авто-
мобиля. Мастер ничего в 
автомобиле не заменил, 
взял деньги и уехал. По-
страдавший обратился в 
полицию. 29-летнего по-
дозреваемого задержа-
ли. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «мо-
шенничество». 

В Люблине угнали 
тягач «Мерседес» 

Бывший  водитель 
транспортной фирмы уг-
нал с автобазы в райо-
не Люблино тягач «Мер-
седес».

Будучи сильно пья-
ным, он не справился с 
управлением и попал в 
ДТП. Машина врезалась 
в столб и слетела в кювет. 
Повреждения иномарки 
были оценены эксперти-
зой в 1 млн рублей. 

С учётом позиции гос-
обвинителя Люблинской 
прокуратуры 29-летний 
неоднократно судимый 
злоумышленник четыре 
года будет отбывать на-
казание в колонии стро-
гого режима. 

Ирма 
КОТИЯР 

ХРОНИКА

Мещанский суд вы-
нес обвинительный 
приговор двум ра-

нее судимым подельникам, 
которые присвоили кварти-
ру жительницы района Лю-
блино и хотели её продать. 
Женщина случайно узнала, 
что «продала» свою кварти-
ру на Кубанской и более ею 
не владеет. Она немедлен-
но обратилась в полицию. 

Решили 
заработать 
на пенсионерах 

В 2020 году из мест не 
столь отдалённых осво-
бодились двое приятелей. 
Один из них — 54-летний 
— отправился в Москву к 
жене и ребёнку. Он пригла-
сил пожить в столице и сво-
его 29-летнего друга, уро-
женца Красноярского края. 

Через некоторое вре-
мя мужчины решили, что 
пора «зарабатывать». И 
старший придумал как: пе-
реоформлять на себя квар-
тиры одиноких пенсионе-
ров, продавать их, а день-
ги делить пополам. Стар-
ший сообщил подельнику, 
что у него имеются связи 
в риелторском агентстве 
и найти подходящую жи-

тельницу столицы будет 
несложно. Через некото-
рое время он действитель-
но обзавёлся адресом: оди-
нокая пенсионерка прожи-
вала на Кубанской улице в 
районе Люблино. 

Подделали 
документы

— Злоумышленники под-
делали договоры купли-про-
дажи и обставили всё таким 
образом, будто квартира 
продавалась, а они её ку-
пили, — рассказала «ЮВК» 
старший помощник мещан-
ского межрайонного про-
курора г. Москвы Светлана 
Журавлева. — Они подде-
лали и расписки: якобы за 
квартиру были внесены два 
платежа от имени одного из 
них — 2 миллиона и 3 мил-
лиона рублей. 

Всё вскрылось 
в центре «Мои 
документы» 

Махинация почти полу-
чилась, но пенсионерка по-
шла в МФЦ, чтобы спросить 
что-то по жилищно-комму-
нальным услугам. Там ей и 
сказали, что к квартире она 
отношения не имеет: жильё 

продано и находится на пе-
реоформлении. Поражён-
ная женщина обратилась в 
полицию и подала иск в суд 
на того самого «покупателя». 

— Младший подельник 

испугался и пришёл в по-
лицию с повинной, — го-
ворит Журавлева. — Сей-
час сделка с так называемой 
куплей-продажей квартиры 
признана недействитель-

ной — пенсионерка восста-
новлена в своих правах на 
квартиру.

С учётом позиции госу-
дарственного обвинителя 
Мещанской межрайонной 
прокуратуры суд пригово-
рил по статье «мошенниче-
ство» 54-летнего нарушите-
ля к трём с половиной годам 
колонии общего режима, 
29-летний подельник от-
правится в колонию стро-
гого режима на два года. 

Ирма КОТИЯР

ХОЗЯЙКА КВАРТИРЫ 
СОВЕРШЕННО СЛУЧАЙНО 
УЗНАЛА, ЧТО ЕЁ ЖИЛЬЁ 
ПРОДАНО

Чуть не осталась на улице

65-летнему пенсионе-
ру из Марьина позвонил 
мужчина и представился 
стоматологом из частной 
клиники на улице Верхние 
Поля. Звонивший пред-
ложил сделать зубные ко-
ронки по акции — дёше-
во и… дистанционно. Мол, 

коронки потом придёте и 
поставите, когда они будут 
готовы, а пока заплатите. 
Звонивший был настолько 
убедительным, что пенси-
онер перевёл незнакомцу 
50 тыс. рублей. Через не-
сколько дней он перезво-
нил в стоматологическую 

клинику и спросил, когда 
будут готовы зубные ко-
ронки. Оказалось, среди 
пациентов пенсионер не 
значился…

— Сделать зубы дистан-
ционно невозможно, — 
прокомментировали си-
туацию в клинике. — Не-

обходимо прийти на приём, 
проконсультироваться, сде-
лать слепок. Видимо, кто-
то просто воспользовался 
нашими данными — назва-
нием, телефоном, адресом, 
— они находятся в откры-
том доступе. 

В УВД по ЮВАО напом-

нили, что нельзя доверять 
незнакомцам, которые зво-
нят по телефону и пред-
ставляются сотрудниками 
каких-либо учреждений и 
уж тем более не надо пере-
водить им деньги.

Ирма 
КОТИЯР

Житель Марьина отдал мошеннику 50 тысяч за «лечение зубов»

Осуждены злоумышленники, отобравшие квартиру у жительницы 
района Люблино

Полицейский 9-го отдела полиции 
УВД на Московском метрополитене 
задержал мошенника.

Старший сержант полиции Ар-
тём Степанов был дома во Влади-
мирской области, гулял с женой и 
ребёнком. Вдруг у подъезда своего 
дома увидел соседку, которая вы-
бежала к незнакомому мужчине в 
одном халате и с деньгами в про-
зрачном пакете. Незнакомец поло-
жил деньги в рюкзак и стал спеш-
но уходить. Сотрудник спросил за-
плаканную соседку, что случилось. 
Она сказала, что родственница ста-
ла виновницей  ДТП. А незнако-

мец предложил всё уладить за 200 
тыс. рублей.

— Я пошёл следом за незнакомцем. 
На мои расспросы он не реагировал и 
побежал, я догнал его, задержал и вы-
звал полицию, — рассказал «ЮВК» 
Артём Степанов.

35-летнего подозреваемого переда-
ли в отдел полиции, а деньги вернули 
пенсионерке.

27-летний Артём Степанов служит в 
отделе полиции УВД на Московском 
метрополитене пятый год. Вместе с 
женой воспитывает сына, в свобод-
ное время не прочь сыграть в футбол.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Полицейский столичного метро 
поймал злоумышленника
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Старший сержант полиции Артём Степанов
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Сотрудники Московского не-
фтеперерабатывающего завода со-
вместно с работниками городско-
го Департамента природополь-
зования и охраны окружающей 
среды приступили к осеннему озе-
ленению парка района Капотня. В 
зоне отдыха высадили саженцы ли-
ственниц, ив и каштанов. 

По словам Виталия Зубера, ге-
нерального директора МНПЗ, за-
водчане высаживают деревья в Мо-
скве ежегодно. 

— Мы считаем своим долгом 
проявлять заботу об окружающей 
среде. Для этого Московский НПЗ 
продолжает масштабную экологи-
ческую модернизацию. А вместе с 
обновлением оборудования вно-
сим вклад в озеленение: минув-
шим летом мы открыли парк с ли-
ственными и хвойными деревьями. 
Всего за 10 лет работники нашего 

предприятия уже высадили 3 ты-
сячи деревьев в столичных парках 
и скверах. И сегодня их стало ещё 
больше, — пояснил он.

Виталий Зубер также отметил, 
что новые «заводские» деревья по-
являются в парках Москвы в рам-
ках программ социальных инве-
стиций «Родные города». Её реа-
лизует компания «Газпром нефть», 
которая владеет столичным нефтя-
ным заводом.

Как напомнил Антон Кульба-
чевский, руководитель Депар-
тамента природопользования 
и охраны окружающей среды 
г. Москвы, акция по озеленению 
проводится заводом в районах 
ЮВАО, расположенных вдоль бе-
рега Москвы-реки, восьмой год 
подряд. Лиственничные рощи 
Московского НПЗ уже есть в 
парке 850-летия Москвы в рай-

оне Марьино и в новом парке в 
Капотне. 

Капотнинский парк площадью 
35 га появился в 2020 году благо-
даря городской программе «Мой 
район». Деревья, посаженные ра-
ботниками Московского НПЗ и 
Департамента природопользова-
ния и охраны окружающей среды, 
органично дополнили обновлён-
ный ландшафт и украсили новую 
зону отдыха. 

В этом году в парке Капотни бу-
дут высажены лиственницы, ивы 
и каштаны. Саженцы выращены в 
специализированных питомниках 
и адаптированы к климатической 
зоне средней полосы России. Каж-
дую высадку ассортимент высажи-
ваемых деревьев меняется, чтобы 
разнообразить ландшафт.

Не забывают специалисты Мо-
сковского НПЗ и об озеленении 

территории своего предприятия. 
Минувшим летом прямо на пром-
площадке был открыт парк 85-ле-
тия МНПЗ, где высажено 200 ли-
ственных и хвойных деревьев и 
3 тысячи кустарников. Всего с 2011 
года волонтёры Московского не-

фтеперерабатывающего завода вы-
садили в Юго-Восточном округе 
столицы и на территории пред-
приятия более 3 тысяч деревьев, а 
сам завод поддержал более 70 го-
родских экологических проектов.

Олег ДАНИЛОВ

РОДИТЕЛЯМ

В этом учебном году в 
столичных школах 
введут новые прави-

ла подготовки к ЕГЭ. Де-
партамент образования Мо-
сквы опубликовал их пере-
чень на своём официальном 
сайте. Что это за нововведе-
ния, выясняла корреспон-
дент «ЮВК».

Распределят 
к февралю

До февраля школы рас-
пределят учеников на груп-
пы по результатам провероч-
ных работ и пробных ЕГЭ. 
Эти группы сформируют в 
зависимости от уровня под-
готовки.

— Сдача пробного ЕГЭ 
поможет детям понять про-
цедуру экзамена и уменьшит 
уровень стресса перед насто-
ящим экзаменом в июне, — 
говорит директор «Школы 
в Капотне» Ирина Ульяно-
ва. — На сайте школы мы 
разместим форму обратной 
связи с директором для опе-
ративного решения любых 
вопросов, возникающих в 
процессе подготовки к ЕГЭ. 

Каждый одиннадцати-
классник получит индиви-
дуальный гибкий учебный 
план с учётом предметов, ко-
торые он планирует сдавать 
на ЕГЭ. После чего начнёт-
ся отработка заданий экза-
менов. В этом помогут спе-
циальные тренинги.

— Ежедневный контроль 
успеваемости со стороны за-

местителя директора позво-
лит оперативно вносить кор-
ректировки в работу групп 

и восполнять пробелы в 
знаниях детей, — поясняет 
Ирина Ульянова.

Как выставят 
итоговые оценки

С февраля одиннадцати-
класснику не придётся изу-
чать предметы, которые ему 
не нужны для ЕГЭ. Но как 
тогда будут выставлять ито-
говые оценки?

Допустим, ученик, поми-
мо обязательных математи-
ки и русского, собирается 
сдавать ЕГЭ по английско-
му языку и литературе. Он 

получит итоговые оценки 
по этим предметам за год. 
А вот по остальным пред-
метам (не нужным для ЕГЭ) 
— за 1-е полугодие. Обяза-
тельными для всех в любом 
случае останутся русский 
язык, математика, история, 
физкультура и «Разговоры о 
важном». Они выбраны как 
необходимые для развития 
личности и здоровья.

Для учеников профиль-
ных и предпрофессиональ-

ных классов ничего не изме-
нится. Они продолжат изу-
чать профильные предме-
ты по программе до конца 
учебного года.

«Все предметы 
углублённо 
изучать 
невозможно»

Родители положительно 
оценивают нововведения.

— Мой сын учится в 11-м 
IT-классе. Новый формат 
подготовки к ЕГЭ кажется 
мне очень подходящим. Все 
предметы углублённо изучать 
невозможно. Логично, что ре-
бёнку следует выбрать одну, 
наиболее интересную на дан-
ный момент область знаний. 
Ещё и останется время для от-
дыха, которого школьникам 
очень не хватает, — говорит 
мама выпускника «Школы 
в Капотне» Нина Пирогова.

— Новая система подготов-
ки к ЕГЭ напоминает мне ву-
зовский формат, где в самом 
начале учебного пути ребята 
осваивают общие предметы 
и только в середине обучения 
погружаются с головой в про-
фильные предметы. Думаю, та-
кая система уменьшит тревож-
ность детей и родителей, кото-
рые раньше очень нервничали 
из-за недостатка времени для 
подготовки и обилия ненуж-
ных предметов, — поделилась 
мама одиннадцатиклассника 
Людмила Ромашова.

Наталья ЛОМЖЕВА

Репетиторы 
могут не беспокоиться

Готовить к ЕГЭ 
в школах 
будут по-новому

ОБЯЗАТЕЛЬНЫМИ 
ОСТАНУТСЯ РУССКИЙ, 
МАТЕМАТИКА, ИСТОРИЯ, 
ФИЗКУЛЬТУРА 
И «РАЗГОВОРЫ О ВАЖНОМ»

В Капотне появится новая роща 
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Учеников распределят на группы по результатам проверочных работ и пробных ЕГЭ
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Директор Музея ко-
чевой культуры на 
Авиа моторной Кон-

стантин Куксин вот уже 20 
лет по несколько раз в год 
ездит в Монголию как этно-
граф. Недавно он вернулся 
из очередной экспедиции.

Великий шаман 
в розовой 
футболке

Много было разного за эти 
годы. Константин Куксин по-
бывал в самых труднодоступ-
ных уголках страны — и в вы-
сокогорьях, и в пустыне. А в 
2014 году он познакомился с 
великим шаманом Зоригтом.

— Мы перебирались через 
горный перевал, и в долине 
встретили Зоригта и его жену, 
— вспоминает Константин. — 
Наш проводник сразу шепнул 
мне, что это великий шаман, 
чему я поначалу не поверил. 
Зоригту было на вид не боль-
ше сорока, и на нём была ро-
зовая футболка с надписью 
Ulaanbaatar I love you. 

В том же году Константину 
впервые удалось побывать на 
шаманском обряде.

— В чум тогда набилось 
много людей, жгли костёр 
с можжевеловыми ветками, 
в который подливали вод-
ку, — вспоминает он. — Зо-
ригт стучал в бубен и опре-
делённым образом дышал, 
чтобы войти в состояние 
транса. Перед этим все, у 
кого был какой-то вопрос, 
отрывали полоски ткани 
от одежды и повязывали их 
на кольца шаманского оде-
яния, чтобы дух, занявший 
тело шамана, запомнил их. 
В трансе шаман кидал ко-
лотушку в толпу, её лови-
ли и возвращали, вместе 

с этим задавая вопрос. А 
в это время жена Зоригта 
стояла рядом с тетрадью, 
в которую записывала во-
просы соплеменников и от-
веты духа.

Лицом к Полярной 
звезде

Спустя год исследователь 
поучаствовал в обряде в ка-
честве ассистента. Он должен 

был нагреть шаманский бу-
бен, надеть на Зоригта спе-
циальную маску с глазами, а 
после обряда помочь вынести 
из чума шамана, находящего-
ся в этот момент без сознания.

— Когда шаману на глаза 
надевают маску, считается, 
что душа покидает тело и его 
занимает дух предка, — рас-
сказывает Константин. — Зо-
ригт начал иначе двигаться, 
говорить другим голосом на 
древнем наречии тувинского 
языка, который мало кто зна-

ет. Было очень страшно. Ког-
да дух покидает тело шамана, 
он падает и словно весь дере-
венеет, впадая в кататониче-
ский ступор. Мне нужно было 
вынести его из чума и повер-
нуть лицом к Полярной звез-
де, чтобы душа смогла най-
ти дорогу к телу и вернуться 
из мира духов — иначе ша-
ман умрёт. Помню, выношу 
Зоригта, а вокруг огромное, 
сплошь усыпанное звёздами 
небо — попробуй ещё найти 
в этой россыпи Полярную! А 

мне под руку говорят: «Ско-
рей поверни его, а то он сей-
час умрёт!» Я тогда подумал: 
как же будет глупо, если мой 
друг умрёт из-за моих плохих 
познаний в астрономии!

Когда шаман очнулся, он 
попросил дать ему сигаре-
ту и рюмку водки. А потом 
ещё и неприличный анек-
дот рассказал.

— Это было нужно, что-
бы почувствовать себя жи-
вым человеком и справить-
ся с ужасом после пребыва-
ния в мире духов, — улыба-
ется Константин. 

Бубен на кедре
Три года назад шаман Зо-

ригт погиб.
— Он ехал на машине через 

замёрзшее озеро, и она ушла 
под лёд. Зоригта похорони-
ли по местным обычаям: на 
ветви кедра повесили его бу-
бен и шаманский наряд, а за-
вёрнутое в ткань тело оста-
вили у подножия дерева, — 
говорит Константин. — Как 
мне рассказали, наутро тело 
исчезло, а на снегу вокруг не 
было никаких следов.

В этом году Константин с 
группой отправился в селе-
ние, в котором некогда жил 
Зоригт, но добраться туда не 
удалось из-за снегопадов. 
Зато на стоянке они случайно 
встретили его ученика. Он-то 
и рассказал, что новым шама-
ном стала дочь Зоригта Зола. 

Мария ГОРБУНОВА 

В гостях у шамана
Директор Музея кочевой культуры рассказал о своих экспедициях в Монголию

ЗОРИГТ СТУЧАЛ В БУБЕН 
И ГЛУБОКО ДЫШАЛ, 
ЧТОБЫ ВОЙТИ В ТРАНС
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Зоригт Константин Куксин

Константин Куксин (четвёртый справа) 
с участниками научной экспедиции 
и местными жителями в горах Монголии
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Программист из Кузьминок 
Кристина Кокорина разра-
ботала свой собственный 

ручной метод изготовления бу-
маги. Из целлюлозных волокон 
бывшей в употреблении бумаги 
и из растительных волокон, ко-
торые она вручную добывает 
из камыша, кукурузы, трост-
ника и девичьего винограда, 
создаёт блокноты и альбомы. 
Каждый листочек имеет свою 
неповторимую структуру и за-
пах. Сегодня она вместе с му-
жем открыла «Мануфактуру 
Кристины Кокориной», про-
водит мастер-классы и уча-
ствует в выставках. 

Всё началось 
с декрета

— Во время декрет-
ного отпуска я со-
вершенно слу-
чайно на про-
сторах Интер-
нета увидела 

видео процесса изготовления бу-
маги ручным способом. Захоте-
лось попробовать. Под столом у 
меня накопилась целая коробка 
использованной офисной бумаги: 
я, как хомячок, её хранила, не вы-
брасывала. Её и пустила в ход. За-
мочила, повторила всё, как в видео. 
Получилась… ерунда. Но это меня 
не остановило. А тут и второй де-
крет подоспел. По мне это время 
— благо для творческого человека. 

Из тростника —
зелёная, 
а из виноградных 
листьев — коричневая

Кристина с улыбкой вспомина-
ет, как с ребёнком в слинге стояла 

на кухне и в тазиках варила бума-
гу. Нахлынули воспоминания, 

как с мамой каждое лето ходили 
в лес собирать травы и какой был 
вокруг тогда аромат свежести. По-
думала: а почему бы не сделать бу-
магу из полевых трав — с запахом? 

Так как дети подрастали, семья 
Кристины приобрела дом в Под-
московье. Там она вместе с деть-
ми стала не только собирать, но 
и выращивать растения, которые 
потом использует в работе. 

— Каждое растение даёт бумаге 
свой цвет и аромат, — говорит ма-
стерица. — В процессе эксперимен-
тов родилась авторская техника сме-
шивания волокон растений и втор-

сырья. Вот бумага из тростника и 
старых листов, окрашенных же-

лудями, она немного зелено-
ватая, с запахом чуть прелых 

листьев; вот белая — изо льна, вот 
с примесью васильков — чуть голу-
бая.… Из веточек мимозы получается 
желтовато-коричневая, а из свежего 
тростника — ярко-зелёная. Правда, 
она потом со временем немного вы-
цветает. Однажды в конце лета я шла 
по полю и увидела стебли кукурузы. 
Их так трепало ветром, что мне захо-
телось дать им вторую жизнь. В итоге 
у меня получились прекрасные аль-
бомы. А совсем недавно покусилась 
на соседский живой забор: давно за-
сматривалась на листики девичьего 
винограда. Всё лето он был зелёный, 
а осенью окрасился в благородный 
бордовый. Так что предвкушаю… 

В процесс вовлечена 
вся семья

— Вначале все мои близкие от-
носились к моему увлечению чуть 
свысока: мол, делать тебе нече-
го, — говорит Кристина. — Но 
теперь они убедились, что это 
настоящее ремесло: крафтовая 
бумага пользуется спросом — у 
меня много заказчиков. Маль-
чишки мои подрастают — стар-
шему восемь лет, младшему два 
с половиной года — и с удоволь-
ствием тоже делают свою бумагу. 
Так что, возможно, я стану осно-
вательницей династии! 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

ИЗ КАМЫША, 
ТРОСТНИКА 
И КУКУРУЗЫ 
МАСТЕРИЦА 
СОЗДАЁТ БУМАГУ 
ДЛЯ БЛОКНОТОВ 
И АЛЬБОМОВ

Жительница Кузьминок сама изготавливает крафтовую бумагу из растений

Самая белая получается изо льна
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«Живая» бумага Кристины Кокориной
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Молодое восточное едино-
борство кудо год от года 
становится всё популяр-

нее. Об этом виде спорта «ЮВК» 
рассказал Юрий Панов — заслу-
женный мастер спорта России, 
чемпион мира, обладатель куб-
ка мира, тренер клуба «Титан» 
Федерации кудо России, одно 
из отделений которого находит-
ся на 11-й улице Текстильщиков.

1 Можно даже 
самым маленьким

Я беру на тренировки детей даже 
с трёх-четырёх лет. Поначалу они 
в основном занимаются общефи-
зической подготовкой, а также раз-
вивают координацию — напри-
мер, с помощью кувырков. Но с 
первого занятия их уже учат и тех-
нике ударов. 

2 Развивает 
все мышцы

Кудо — полноконтактное еди-
ноборство, поэтому в нём задей-
ствованы мышцы всего тела. В 
нашем виде спорта присутствуют 

техники кёкусинкай каратэ, дзю-
до, бокса, тайского бокса, бра-
зильского джиу-джитсу, самбо, 
из-за чего кудо иногда называют 
восточными ММА. За счёт совме-
щения всех этих техник развива-
ются мышцы и связки рук, ног, 

корпуса, шеи. Поэтому 
кудо подходит даже для 
очень слабых детей.

Помогает оно не только 
телу, но и духу. Один мой 
ученик три года подряд не 
мог выиграть ни на одних 
соревнованиях, но упорно 
продолжал на них высту-
пать и параллельно много 
тренировался. И наконец 
победил.

3 Придаёт 
уверенности в себе

— Непростые тренировки, обу-
чение этикету и нахождение в 
клубе единомышленников, ко-
нечно, идут детям на пользу. Я 
сам когда-то был худеньким и 
слабым мальчиком, которого ре-
гулярно обижали в школе. А че-
рез несколько лет занятий оби-

деть меня уже не решались, ведь 
я начал давать отпор обидчи-
кам, к тому же они почувство-
вали, что я стал уверен в своих 
силах. Школьные хулиганы по-
сле этого перестали ко мне лезть 
и даже начали уважать. Поэтому 
кудо можно назвать ещё и иде-
альным боевым искусством для 
самообороны.

Кстати, с помощью кудо мож-
но и школьных хулиганов пере-
воспитать. Я всегда предлагаю 
своим ребятам звать задир к нам 
в зал на занятия.

4 Предусмотрена 
серьёзная защита

В кудо серьёзная защита, осо-
бенно у детей: есть специальный 
шлем, полностью закрывающий 
голову и лицо, кираса (кольчуга) 
на тело, перчатки со щитками на 
руки, щитки на голени, защи-
та паха, а также капа на зубы. 
У взрослых всё то же самое, нет 
только кирасы и щитков на ноги. 

5 Подходит 
девочкам

Девочек в кудо много — от 10 
до 50% на группу. Этот вид спор-
та привлекателен для них ещё 
и потому, что в нём полностью 
защищено лицо — за красоту 
можно не переживать. А девуш-
ки у нас красивые — стоит толь-
ко взглянуть на чемпионок мира 
Александру Савичеву, Анаста-
сию Мошкину, Кристину Сте-
панян. И самое главное — чем-
пионки мира по кудо есть толь-
ко в России. Девушкам из других 
стран ещё ни разу не удавалось 
отобрать место на пьедестале у 
наших спортсменок!

Мария ГОРБУНОВА

Отдать ребёнка на кудо?
Чемпион мира из Текстильщиков назвал пять причин 
заняться популярным видом восточного единоборства

КУДО ИНОГДА 
НАЗЫВАЮТ 
ВОСТОЧНЫМИ 
ММА

Юрий Панов, 
заслуженный 
мастер спорта 
России, чемпион 
мира, обладатель 
кубка мира, тренер 
клуба «Титан» 
Федерации кудо 
России
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В кудо есть техники кёкусинкай каратэ, дзюдо, бокса, тайского бокса, бразильского джиу-джитсу, самбо
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Ответы на судоку со стр. 20

Академик Скрябин спас 
сотни тысяч людей Основатель отечественной 

гельминтологии жил 
и работал в Кузьминках 

В октябре исполнилось 
50 лет со дня смерти 
русского советского 

биолога академика Кон-
стантина Скрябина (1878-
1972). Он стал основате-
лем отечественной гель-
минтологии — науки о 
паразитических червях 
и заболеваниях, которые 
они вызывают у людей и 
животных. Имя Скряби-
на носят Московская го-
сударственная академия 
ветеринарной медицины 
и биотехнологии, а так-
же улица в Кузьминках. 

Житьё 
в Кузьминках 
было нелёгким

Осенью 1920 года в поме-
щения усадьбы Голицыных 
в Кузьминках переехал Го-
сударственный институт 
экспериментальной вете-
ринарии, в котором Скря-
бин возглавил гельмин-
тологический отдел. «Го-
лицынский конный двор, 
украшенный знаменитыми 
скульптурами Клодта, был 
завален огромным количе-
ством нераспакованных, 
засыпанных снегом ящи-
ков с лабораторным инвен-
тарём», — рассказывал о пе-
реезде Скрябин.

Для его семьи здесь же 
выделили комнату. Та зима 
была тяжёлой. Не хватало 
продуктов, цены росли не 
по дням, а по часам. Трам-
ваи не ходили, квартиры 
топили печками-буржуй-
ками. 

«Житьё наше в Кузьмин-
ках было нелёгким», — от-
мечал Скрябин. За водой 
ходили с вёдрами к прору-
би пруда, экономили дро-
ва. Питались скудно: «Мо-
локо и кое-какие овощи мы 
получали из кузьминско-
го хозяйства. Остальное — 
именовавшееся пайком — 
я привозил по четвергам 

из Москвы. Иногда вместо 
хлеба или муки выдавали 
400 граммов подсолнечных 
семечек и 200 граммов че-
чевицы или гороха».

Большой 
червь в животе

Гельминтологией Скрябин 
увлёкся в Туркестане, куда 
его направили работать ве-
теринарным врачом в город 
Аулие-Ата. Предшественник 
Скрябина не умел диагности-
ровать опасные болезни ско-

та и отдавал заражённые пе-
чень и лёгкие с бойни мест-
ным жителям для кормления 
собак. А от собак паразитами 
заражались люди. 

Учёный организовал око-
ло 300 гельминтологиче-
ских экспедиций на Алтай, 
на Кавказ, на Дальний Вос-
ток. Врачи обследовали лю-
дей и назначали лечение, а 
также изучали гельминто-
зы животных. Всего за свою 
жизнь учёный открыл око-
ло 200 не известных ранее 
гельминтов.

В 1928 году экспедиция 
отправилась на Амур, где 
местные народы были по-
головно заражены парази-
тами из-за употребления 
сырой рыбы. 

Однако гиляки не хоте-
ли обследоваться. Наконец 
согласился самый шустрый 
мальчишка. «Он принёс в 
спичечной коробочке свои 
фекалии и с неописуемым 
любопытством стал ждать, 
что будут с ними делать», — 
писал Скрябин.

Врач экспедиции, воору-
жившись микроскопом, сразу 
увидела яйца ленточного чер-
вя и стала уговаривать маль-
чика принять лекарство, го-
воря, «что у него в животе жи-
вёт большой червь и что его 
надо выгнать, так как он при-
чиняет большой вред». Изум-
лению гиляков, увидевших 

огромного ленточного чер-
вя, вышедшего из мальчика, 
не было предела. Но больше 
всего их поразило, как врач 
смогла узнать, что червь на-
ходился у мальчика в кишках. 
После этого к лабораторной 
палатке потянулись осталь-
ные гиляки со спичечными 
коробками в руках.

Заразился 
сибирской язвой

Однажды Скрябин чуть 
не погиб, заразившись при 
вскрытии сибирской язвой. 
«Три дня болезни носили 
весьма тревожный харак-
тер: высокая температу-
ра, тяжёлое самочувствие, 
появление признаков циа-
ноза вызывали сомнение в 
возможности выздоровле-
ния, — вспоминал учёный. 

— Противоязвенной сыво-
ротки в Аулие-Ата не было, 
а до Ташкента — 360 вёрст 
колёсного пути». 

И ему пришлось лечить-
ся домашними средствами 
— прижигать поражённый 
участок раскалённым желе-
зом до обугливания ткани. 
Только после второй про-
цедуры инфекцию удалось 
остановить…

Константин Скрябин за-
нимался любимым делом 
— гельминтологией — до 
конца жизни. Он описал 
200 видов гельминтов, был 
членом академий и науч-
ных обществ 15 стран мира, 
в том числе США, Фран-
ции, Болгарии, Польши. А 
в 88-летнем возрасте толь-
ко за один год выступил с 
94 научными докладами.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В 88 ЛЕТ УЧЁНЫЙ
ЗА ОДИН ГОД ВЫСТУПИЛ 
С 94 НАУЧНЫМИ ДОКЛАДАМИ

Читайте «Юго-Восточный курьер» в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-Вос-

точный курьер»: общественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные пробле-
мы и достижения в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строительства и бла-
гоустройства, хроника происшествий, социальные инициативы и варианты досуга, интервью 
со знаменитостями. 

Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
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Константин Скрябин в1964 году
В 1920 году Государственный институт экспериментальной ветеринарии переехал 

в помещения усадьбы Голицыных в Кузьминках
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Анита Цой не только 
известная певица, но 
и весьма разносторон-

няя личность. Кажется, нет 
такого дела, за которое она 
бы не бралась, или яркого 
шоу, в котором отказалась 
бы участвовать, даже если 
это связано с риском. Мы 
помним и её смелые номе-
ра в проекте «Цирк со звёз-
дами», где она взмывала 
под купол цирка и скака-
ла на лошади, и яркие вы-
ступления в шоу «Леднико-
вый период», и уникальные 
перевоплощения в проекте 
«Один в один!». При этом 
она успевает ездить с кон-
цертами по стране, сочи-
нять новые песни и вести 
телепередачи. А ещё она хле-
босольная хозяйка: все, кто 
побывал у неё в гостях, по-
том с восторгом рассказы-
вают о кулинарных талан-
тах Аниты. А она раскры-
вает кулинарные тонкости 
всем желающим в соцсетях 
на своей страничке «Цойки-
ны рецепты». Недавно Анита 
даже выпустила новую пес-
ню с этим же названием, ко-
торую, как призналась нам 
певица, сочинила на кух-
не за приготовлением ужи-
на для любимого мужа…

Главный «Цойкин 
рецепт»

— Анита, поздравляю 
вас с новой песней! Мне 

показалось, что компози-
ция «Цойкины рецепты» 
— это не столько про еду, 
сколько про любовь — о 
том, как сохранить отно-
шения с мужем на долгие 
годы. Это так?

— Конечно, да! Мы с 
Сергеем уже 32 года жена-
ты. И у меня есть свои се-
креты долгого, крепкого 
брака. И я точно знаю, что 
моя стряпня и «кормёжка 
с руки» даром не прошли. 
Муж не может представить, 
как он обойдётся без моей 
еды. Вот недавно — только 
вам расскажу, по секрету! — 
мы листали с ним журнал, 
а там статья про президен-
та Молдовы. Возглавляет 
страну красивая женщина 
Майя Санду. И тут Петро-
вич в шутку говорит: «Ну 
что, может, мне за ней при-
ударить?» Я тут же, улыба-
ясь, отвечаю: «Хорошо! С 
сегодняшнего дня ты мо-
жешь забыть про кимчи». 
Он посмеялся и сказал: 
«Нет, пожалуй, я останусь 
с тобой!» (Улыбается.) 

— То есть, как в вашей 
песне: «Через желудок — 
к сердцу любимого»?

— Ну а чему тут удивлять-
ся? Помните, как мы в шко-
ле учили условные рефлек-
сы по Павлову? За 32 года у 
мужа сформировался кон-
кретный рефлекс — идти 
домой кушать, потому что 
вкуснее, чем дома, и забот-

ливее, чем у меня, нет нигде. 
Я думаю, что многие муж-
чины уходят из семьи, по-
тому что лишены элемен-
тарной женской заботы и 
самой вкусной яичницы на 
свете, пусть даже жена уме-
ет готовить только её одну. 
Мужчина идёт туда, где от-
крываются все баночки с за-
пасами, постоянно что-то 
жарится, его никто не ру-

гает и постоянно ему улы-
баются. Мы такая же семья, 
как и все, и мы через мно-
гое прошли… Считаю, что 
мои блюда — важный эле-
мент семейного счастья. Ну 
а что касается песни «Цой-
кины рецепты», она уже зву-
чит на радио и в Сети, судя 
по откликам, понравилась 
слушателям, чему я очень 
рада. А недавно мы уже за-
кончили съёмки клипа. 

По секрету 
всему свету

— Готовка — это же 
не единственное ваше 
увлечение?

— Ещё я сейчас про-
сто не отлипаю от свое-
го огорода: собираю уро-
жай, закатываю банки. Я 
люблю заниматься этим 
делом и хочу поделить-
ся секретами заготовки 
со всеми, кто любит мою 
стряпню. Кроме закаток, 
я ещё смотрю, как пра-
вильно ухаживать за ого-
родом. Раньше я не об-

ращала внимания на то, 
как, например, правиль-
но делается стрижка смо-
родины — просто стриг-
ла и всё. И мне было всё 
равно — она чёрная, крас-
ная или белая... Сколько 
ягод она давала, столько 
компотов я и крутила, ва-
рила варенье… А теперь 
я задалась целью полу-
чать максимально боль-
шой урожай смородины 
и малины.

— И где черпаете 
информацию?

— Захожу в Интернет и 
читаю большое количе-
ство статей, выбираю ав-
торов, которые мне нра-

АНИТА ЦОЙ:  
Муж не может обойтись 
без моей стряпни
Популярная певица поделилась секретами крепкого брака

МУЖЧИНЫ УХОДЯТ 
ИЗ СЕМЬИ, ПОТОМУ 
ЧТО ЛИШЕНЫ ЭЛЕМЕНТАРНОЙ 
ЖЕНСКОЙ ЗАБОТЫ
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Ровно тысячу лет на-
зад в Византии скончал-
ся святой Симеон Новый 
Богослов. Ему было 73 
года, и он оставил после 
себя множество замеча-
тельных проповедей. Так 
вот, едва ли не в каждой 
из них Симеон делал ого-
ворку, что вообще-то не 
имеет никакого права по-
учать других, ведь сам он 
гораздо хуже всех. «Луч-
ше бы было для меня мол-
чать и оплакивать грехи 
свои, а не брать на себя 
дело учителя, — говорил 
он, — потому что я недо-
стоин такого духовного 
делания». И это ещё не 
самая жёсткая самокри-
тика с его стороны. 

Можно было счесть 
такое самоуничижение 
некоторым кокетством 
действительно праведно-
го человека. Однако нет 
оснований усомниться 
в искренности Симео-
на. Тем более что среди 
святых он далеко не оди-
нок. Ещё апостол Павел 
заявлял, что он «первый 
среди всех грешников». 
А например, святой уже 
советских времён старец 
Алексей Мечёв писал сво-
ей родственнице: «Пом-
ни, что хуже нас с тобой 
во всём свете никого нет».

Они так действительно 
чувствовали. Во-первых, 
потому что судили себя 
не только по поступкам 
и словам, но и по наме-
рениям, помыслам, с чем 
справиться куда труднее. 
А во-вторых, понимали, 

как многое им дано, зна-
чит, и спрошено должно 
быть больше.

Но хорошо ли это для 
самого человека и окру-
жающих его людей — 
считать себя хуже всех? 
Самому, скорее всего, это 
весьма дискомфортно, но 
выбирать не приходится. 
Что же поделать, если ты 
искренне осознаёшь свои 
недостатки и невозмож-
ность с ними справиться? 
Только страдать.

А вот для окружающих 
куда опаснее, когда че-
ловек считает себя луч-
ше других. Это и к целым 
странам относится. Вот 
и сейчас кто-то начина-
ет считать себя исключи-
тельным, диктовать всем 
свои правила, навязывать 
свою валюту, требовать 
к себе особого отноше-
ния. Или заявлять, что 
все вокруг тебе обязаны, 
и уже не просить помо-
щи, а требовать её, ну а 
тех, кто помогает, грубо 
отчитывать за их недо-
статочный вклад в своё 
благополучие. При этом 
диктовать своим гражда-
нам, на каком языке они 
обязаны общаться, ка-
кие петь песни и читать 
книги. 

Так вот, святой искрен-
не считает себя хуже всех 
и потому становится свя-
тым. А некоторые мнят 
себя лучше других и ста-
новятся не только само-
влюблёнными зазнайка-
ми, но, например, и фа-
шистами.

Почему святой 
считает себя 
грешником

Валерий КОНОВАЛОВ

СВОЙ ВЗГЛЯД

ПЕРСОНА

вятся, желательно, чтобы у 
них было соответствующее 
образование и они были 
овощеводы, ягодники и так 
далее... Ну и смотрю раз-
личные видео на эту тему. 
Потому что прочитать — 
это одно, но когда ты плохо 
понимаешь что-то из спе-
циализированного текста, 
то стараешься очень вни-
мательно посмотреть ви-
део, где поясняют и пока-
зывают, как и что надо де-
лать. Помимо дипломиро-
ванных специалистов, есть 
и садоводы-любители, ко-
торые знают, как получить 
хороший урожай. 

— Мне кажется, что 
вам уже пора вести соб-
ственную передачу на эту 
тему! 

— Я об этом подумаю…

Любовь и счастье 
неразделимы

— Анита, поскольку мы 
коснулись темы передач, 
хочу спросить: смогли бы 
вы вести какой-нибудь 

проект на другую тему — 
например, воспитания и 
образования? 

— Не знаю, смогу ли при-
нести какую-то пользу. 
Ведь у меня пока нет вну-

ков, а сын уже вырос — ему 
30 лет. Могу только расска-
зать про свой опыт, вспом-
нив, как я когда-то его вос-
питывала, но это было дав-
но… Конечно, когда я стану 
бабушкой, тогда что-то ин-

тересное и новое о воспита-
нии детей смогу рассказать. 
Надеюсь, это произойдёт в 
ближайшие лет пять…

— Как у вас всё рас-
планировано! Прямо так 

и говорите сыну: «Хочу 
внуков»?

— Я подкатываю аккурат-
но… (Смеётся.) Да, мне очень 
хочется быть бабушкой. Пока 
я в силе и в форме и могу быть 
нормальной здоровой бабуш-
кой. И нам с мужем не хва-
тает этого — а он меня стар-
ше, и ему тем более уже пора 
быть дедушкой… Сначала я 
говорила сыну об этом на-
прямую, а потом поняла, что 
мы досаждаем ему этими раз-
говорами. 

— А что он говорит?
— Он говорит: «Я рабо-

таю, и у меня нет девушки, 
которую я мог бы предста-
вить семье и сказать, что 
это моя будущая жена». 
Сейчас молодые люди пре-
жде всего делают карьеру, 
встают на ноги. Он стара-
ется быть достойным сво-
их родителей и подходит ко 
всему серьёзно. 

— Какой, на ваш взгляд, 
должна быть девушка 
вашего сына?

— Самое главное, чтобы 
она его любила. Мне очень 
хочется, чтобы это не был 
брак по расчёту: не потому, 
что он сын известных роди-
телей и не из-за благососто-
яния. Потому что мы зна-
ем, что такие браки всё рав-
но распадаются, люди не бы-
вают в них счастливы. А я, 
как любая нормальная мама, 
хочу, чтобы мой сын был пре-
жде всего счастлив. Не обяза-
тельно, чтобы невестка была 
кореянка. Я всегда в пример 
привожу своих племянни-
ков: у них жёны русские. Но 
я даже не знаю таких корея-
нок, которые могут так вкус-
но готовить корейские блю-
да! Они усвоили традиции, 
отношения с родителями и 
так далее…Всё равно все хо-
тят нормальных чувств, за-
боты, а это возможно толь-
ко, когда есть любовь…

Валерия Хващевская 
Фото Вадима Тараканова 

и из личного архива Аниты Цой
(ИА «Столица»)

У МОИХ ПЛЕМЯННИКОВ 
ЖЁНЫ РУССКИЕ, 
НО КОРЕЙСКИЕ БЛЮДА 
ГОТОВЯТ ОЧЕНЬ ВКУСНО
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С мужем Сергеем Цоем
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Романсы 
на Люблинской

В Куль-
турном цен-
т р е  им . 
И .М .Аста -
хова (Люб-
линская, 149) 
ждут люби-
телей романсов. Концерт 
пройдет 28 октября в 16.00. 
Гости программы услышат 
классические романсы рус-
ских и советских компози-
торов, а также авторские 
произведения вокалистов 
КЦ. Вход свободный. Под-
робности на сайте астахо-
ва.окцювао.рф. 

Антистресс 
в Кузьминках

На оздоровительную экс-
курсию «Лесные ванны» 
приглашает жителей от 18 
лет 26 октября в 13.00 при-
родно-исторический парк 
«Кузьминки-Люблино» 
(Кузьминская ул., 10, стр. 
1). Участники смогут полю-
боваться пейзажами, заря-
диться целебной энергией 
от деревьев-долгожителей, 
послушать птиц, шум ветра 
и воды. Также под руковод-
ством инструктора они вы-
полнят упражнения дыха-
тельной гимнастики, сни-
мающие стресс. Запись по 
тел. (495) 377-3593.

Выставка 
живописи на 
Новочеркасском

Выставка «Краски осе-
ни» откроется 1 ноября в 
зале АRT PLACE (Новочер-
касский бул., 29). На ней бу-
дут представлены живопис-
ные работы, выполненные 
в разных техниках: гуашь, 
масло, графика и т.д. Вы-
ставка продлится до 11 но-
ября, вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните! 
Телефон 
единого 
контакт-центра 
редакции

(499) 647-6828

В ыставка винтажных открыток 
«Такие разные рыбы» откры-
лась в Дирекции природной 

территории «Кузьминки-Любли-
но» Мосприроды. Изображения 
обитателей подводного царства 
предоставили сами жители округа; 
некоторым открыткам около 40 лет.

Кошачья акула 
не мечет икру

Здесь можно будет не только по-
любоваться на экзотических рыб, 
но и узнать о них подробнее.

По предварительным заявкам 
будут проводить экскурсии для 
групп.

— Вот, например, рыба-обру-
бок вроде бы бесхвостая. И как 
она только плавает? На самом деле 
хвост у неё, конечно, есть. Но он 
совсем прозрачный и в воде его не 

видно, — рассказывает начальник 
отдела экопросвещения дирекции 
Осип Тунинский. 

Кошачья акула — настоящее ры-
бье недоразумение: она не мечет 
икру, как другие рыбы. Она откла-
дывает яйца! На кошачьей акуле 
учёные проводят много исследо-
ваний и экспериментов. А назвали 
её так за грациозность — она мо-
жет свернуться колечком — и уме-
ние видеть в темноте. 

У рыбы-хирурга действительно 
есть «скальпель» — острые шипы 
возле хвоста, напоминающие фор-
мой медицинский инструмент.

Пескарь 
«разговаривает» 
под водой

На экскурсиях гости узнают и 
об обитателях Кузьминских пру-
дов. Тут, например, водится карась. 
Мало кто знает, что именно он — 
предок золотых рыбок: его одомаш-
нили ещё в VII веке в Юго-Восточ-
ной Азии. Есть и пескарь. Он спо-
собен издавать под водой тонкий 
писк. За пескарями легко наблю-
дать в ясную погоду: они кормятся 
на мелководье у берега.

— Водится у нас и санитар водоё-
мов — амур, — говорит Тунинский. 
— Их специально запустили в пру-

ды: они поедают подводную расти-
тельность, не давая водоёмам зарас-
тать. Я сам в солнечный день наблю-
дал этих большущих рыб, длиной с 
полруки, с мостика между Щучьим 
и Нижним Кузьминским прудами.

Алексей ТУМАНОВ 

Дирекция природной территории 
«Кузьминки-Люблино»: ул. Кузьминская, 
10, стр. 1. Выставка открыта до 10 
декабря в будни с 9.00 до 15.00. Вход 
свободный. Тел. для справок и заказа 
экскурсий (495) 377-3593.

В КУЗЬМИНСКИХ 
ПРУДАХ ВОДЯТСЯ 
КАРАСИ, 
ПЕСКАРИ И АМУРЫ

Смотреть 
здесь

Рыба без хвоста
В Кузьминках открылась необычная выставка

«Юго-Восточный курьер» 
можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информа-

ция из свежих номеров газеты «Юго-Восточный ку-
рьер»: общественно-политическая жизнь столицы и 
округа, актуальные проблемы и достижения в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства, новости строи-
тельства и благоустройства, хроника происшествий, 
социальные инициативы и варианты досуга, интер-
вью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал мож-

но по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

Смотреть 
здесь

Ар
ту
р 
Но

во
си

ль
це

в

Ар
ту
р 
Но

во
си

ль
це

в
Ар

ту
р 
Но

во
си

ль
це

в

Открытки 
предоставили 
жители округа
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Елизавета Бесшапова 
из Кузьминок отмети-
ла 100-летний юбилей. 

Она получила персональное 
поздравление от Президен-
та РФ, памятный подарок 
и цветы, которые принес-
ли ей на дом соцработники. 

Предки Елизаветы Давы-
довны были из дворян: деда 
со стороны матери в совет-
ские годы репрессировали, а 
семья переехала в Ленинград.

Как и многие ленинград-
цы, в годы блокады Елизавета 
Бесшапова дежурила в штабе 
противовоздушной обороны. 

 — Задача заключалась в 
том, чтобы во время объяв-
ления тревоги немедленно 
подняться на чердак, сле-

дить за соседними домами, 
гасить зажигательные бом-
бы, если они падали на кры-
шу, — вспоминает ветеран. 

После войны, получив ди-
плом текстильного техни-
кума, Елизавета Бесшапова 
переехала в Тбилиси рабо-

тать на текстильной фабри-
ке, а позднее вышла замуж и 
уехала в Казахстан. 

В 1986 году, уже после 
смерти мужа, Елизавета Бес-
шапова вернулась в Москву 
к родственникам, где про-
живает до сих пор. 

Ветеран труда и облада-
тельница 14 медалей воспи-
тала троих сыновей, один из 

которых уже ушёл из жиз-
ни. У долгожительницы 15 
внуков и правнуков и один 
праправнук. Секретом свое-
го долголетия Елизавета Да-
выдовна считает правиль-
ный режим дня, зарядку и 
регулярные прогулки в Кузь-
минском парке. 

Кирилл 
РУМЯНЦЕВ

РЯДОМ С НАМИ

Девушка из Некрасовки вылечила кота 
и вернула хозяину

Жительница Некрасовки Карина Утегенова недавно на-
шла на улице раненого кота — он лежал на земле, тяжело 
дышал, а из пасти шла кровь. Девушка отнесла животное 
в клинику, где выяснилось, что у него есть переломы, со-
общает интернет-газета «Голос Некрасовки». Карина опла-
тила лечение котика и стала искать его хозяев. Вскоре в 
соцсетях откликнулся молодой человек, он прислал до-
машние фотографии кота и рассказал, что уезжал по де-
лам на пару дней и оставил питомца знакомой, которая 
недосмотрела за ним. После лечения Локи вернётся до-
мой, расходы Карине хозяин обещал возместить.

В Марьине ворона утащила 
потерянный кошелёк

Житель Марьина выронил на улице ко-
шелёк, но пропажу обнаружил только дома, 
когда на его мобильный банк пришёл 1 
рубль с припиской: «Найдены ваши до-
кументы». Районная газета «Марьинский 
вестник» приводит подробности этой исто-
рии. Оказывается, кошелёк нашла местная жительница. И 
не просто нашла, а отбила портмоне у вороны, которая пы-
талась схватить и унести богатую добычу. Как только рас-
сеянный хозяин получил от женщины перевод с сообщени-
ем и номером её телефона, он с ней тут же созвонился. И 
конечно, от всей души поблагодарил и лично, и в соцсетях!

На Рязанском проспекте 
появилась стая 
бродячих собак 

В соцсетях появились тревожные сооб-
щения от жителей Рязанского района, ко-
торые заметили стаю бездомных собак. 
Газета «Эхо района» сообщает со ссыл-
кой на очевидцев, что только за последнюю неделю сво-
ру встречали между жилым комплексом «Баланс» и цер-
ковью на Окской улице, а также на 2-м Институтском про-
езде. Пока собаки не проявляли по отношению к прохо-
жим явной агрессии, однако это не повод расслабляться 
— о наличии бродячих стай в жилых кварталах необходи-
мо сообщить в управу.

В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ГАЗЕТАХ 

Все новости 
района: 
«Голос 
Некрасовки»

ИТОГИ ОПРОСА

Недавно житель Кузьми-
нок пожаловался в редак-
цию на ужасный шум от воз-
духодувок, с помощью кото-
рых во дворе его дома соби-
рают листву. В связи с этим 
в прошлый раз «ЮВК» спро-
сил читателей: «А вам воз-
духодувки мешают?»

«Мешают — шум от них не-
выносимый» — так ответи-
ли большинство, 56% участ-

ников опроса. А 20% опро-
шенных считают, что мож-
но и потерпеть: в их дворах 
воздуходувками дворники 
пользуются редко.

Совершенно не мешают 
приспособления для сдува-
ния листвы 15% респонден-
тов. И вообще не обраща-
ют никакого внимания на 
любой городской шум 9% 
участников.

Большинству жителей 
мешают воздуходувки 
для уборки листьев

ОПРОС «ЮВК»

 Да, во дворе чисто.
 Не всегда, иногда остаётся мусор.
 Убирают недостаточно, урны переполнены, 
на асфальте и газонах окурки 
и прочий сор.

Вас устраивает, 
как убирают ваш двор?

Принимайте участие в голосовании!

СЕКРЕТ ДОЛГОЛЕТИЯ —
В ПРАВИЛЬНОМ РЕЖИМЕ ДНЯ

Жительница Кузьминок 
отметила 100-летие

Все новости 
района: 
«Марьинский 
вестник»

Все новости 
района: 
«Эхо района»
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Елизавету Бесшапову поздравили сотрудники социальной службы
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— Это же не мышка: у неё 
хвоста нет. Думаю, это хо-
мяк. 

— Прекрасно, сделайте 
правый клик хомяком.

Периодически молодым 
девушкам задаю смешной 
вопрос: «Мандельштам, Ба-
бель и Коллонтай — кто из 
них женщина?»

Обычно смотрят в от-
вет так, будто я говорю 
по-китайски.

Самые умные догады-
ваются: женщина — это 
бабель.

Только став мамой, по-
нимаешь, что мультик про 
обезьянок вообще не смеш-
ной...

Интровертское:
— Вы страдаете от дефи-

цита общения?
— Я им наслаждаюсь.

Был у психиатра.
Он нарисовал овец и ска-

зал, чтобы я присмотрел за 
ними, пока он не вернётся.

Я нарисовал ограду и по-
шёл домой.

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс «Мой стиль». 
Ждём ваших фотографий в стильной 

одежде или с интересными аксессуарами. Мы 
оценим по достоинству не только модное и краси-
вое, но и творческий подход к делу. Фото сопрово-
дите небольшим рассказом о себе: кем работаете, 
чем увлекаетесь, какую одежду любите носить и 
почему. Обязательно укажите, в каком районе жи-
вёте. 

Технические требования: формат JPEG, размер 
не менее 1 Мб. Письма отправляйте на эл. поч ту 
uvkurier@mail.ru. В теме письма напишите: «Фото-
конкурс». Победителей ждут  призы.

По горизонтали: Почтальон. 
Люк. Воинство. Муссон. Лобзик. 
Астролог. Пудра. Родина. Псков. 
Гид. Мальта. Лама. Ерик. Киви. 
Арама. Антраша.

По вертикали: Мельпоме-
на. Бедолага. Аптека. Ловуш-
ка. Сари. Ива. Матроскин. Нан-
ду. Ров. Свод. Лотос. Лига. Омо-
ним. Клоун. Гадалка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

Издатель: Издательский дом «Звездный бульвар». 
Главный редактор издательского дома: Ю.А.Сорокин. 
Генеральный директор: А.И.Латышев. 
Первый заместитель главного редактора: Е.Ю.Ильина. 
Заместители главного редактора: Ю.А.Мироненко, Ю.И.Невский, Е.Ю.Харо. 

Главный редактор газеты «Юго -Восточный курьер»: О.В.Минаева. 
Ведущий редактор: И.В.Минаев.
Учредитель: Префектура Юго- Восточного административного округа города Москвы. 
Адрес издателя: 117246, г. Москва, Научный пр., 19, 2 -й этаж, 
комн. 6д, оф. 76. Адрес редакции: 127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1.
Электронная версия: www.uv kurier.ru. 
Газета зарегистрирована в Московском региональном управлении регистрации и контроля за со-
блюдением законодательства о средствах массовой информации ГК РФ по печати. Регистраци-
онный номер А 0779 от 16 апреля 1999 года. Отпечатано в ООО «Типография КП-Москва», 141407, 
Московская область, г. Химки, Нагорное ш., 2, корп. 9, пом. А. Заказ №4141. Тираж 360 000 экз. 
Подписано в печать 22.10.2022 г. Выход в свет 24.10.2022 г. Отдел по работе с читателями: тел. 
(499) 647- 6831. Вопросы по доставке принимает единый контакт- центр редакции, тел. (499) 647- 
6828. Размещение рекламы: тел. (495) 782- 8212. Газета распространяется на территории Юго- 
Восточного административного округа г. Москвы. Бесплатно.  Может содержать материалы 12+

№37 (1000) ОКТЯБРЬ 2022 год

ФОТОКОНКУРС  «МОЙ СТИЛЬ» СУДОКУ
Необходимо запол-
нить пустые клет-
ки большого квадра-
та так, чтобы каждая 
строка, каждый стол-
бец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встре-
чается только один 
раз). Следует прове-
рить строки, столбцы 
и малые квад раты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных слу-
чаях можно каранда-
шом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку 
на стр. 15

Меня зовут Валентина Ивановна, мне 63 года. 
Живу в районе Выхино-Жулебино. Нахожусь на 
заслуженном отдыхе. Занимаюсь пилатесом, 
плаванием, фейсфитнесом, посещаю выставки, 
театры, путешествую, люблю готовить и встречать 
гостей. В этом году увлеклась дачным фитнесом. 

В одежде предпочтение отдаю классическому 
стилю. Иногда бывает достаточно добавить в 
свой базовый гардероб одну-две трендовые вещи, 
чтобы выглядеть свежо и круто. Шляпа помогает 
мне чувствовать себя красивой и уверенной в 
любой ситуации.

Валентина 
Ивановна 
умеет носить 
шляпы
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У актрисы Виктории Гера-
симовой не всегда есть вре-
мя, чтобы радовать семью 
сложными блюдами. Вкус-
ным ужином, приготовле-
ние которого не отнимет у 
хозяйки много времени, мо-
жет стать запечённая капуста 
с куриной грудкой. 

Куриную грудку разре-
зать на порционные кусоч-

ки. Сыр натереть на тёрке. 
Капусту нашинковать, мор-
ковь натереть, лук измель-
чить ножом. Все овощи пе-
ремешать в отдельной миске. 

Форму для запекания сма-
зать растительным маслом, 
выложить овощи, а на них 
— курицу. Посолить, попер-
чить, при желании добавить 
любимые специи, залить то-
матной пастой и отправить 
в разогретую до 180 граду-
сов духовку. Запекать при-
мерно 35 минут. Затем фор-
му вынуть, посыпать блюдо 
тёртым сыром и отправить 
в духовку ещё на 10-15 ми-
нут. Готовое кушанье укра-
сить свежей зеленью.

Ирина МИХАЙЛОВА

• сыр — 300 г, 
• куриная грудка — 500 г,
• небольшой кочан 

капусты,
• морковь — 2-3 шт., 

столько же луковиц, 
• 2 столовые ложки 

растительного масла,
• томатная паста — 150 г, 

молотый чёрный перец, 
соль, зелень

ИНГРЕДИЕНТЫ

Капуста с куриной 
грудкой

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актрисы 
Виктории 
Герасимовой
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Александр Лычагин/
Фотобанк Лори


